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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Партия, весь наш народ с глубоким 
удовлетворением встретили разработанный 
Центральным Комитетом КПСС проект Ди
ректив XX съезда партии по шестому пя
тилетнему плану развития народного хо
зяйства на 1956— 1960 годы. Сейчас по 
всей стране развертывается широкое об
суждение проекта Директив в первичных 
партийных организациях, на районных и 
городских собраниях партийного актива, 
на проходящих в эти дни областных и 
краевых партийных конференциях и съез
дах компартий союзных республик, на со
браниях рабочих, колхозников и служа
щих.

Широкие партийные массы, все трудя- 
щиеся нашей страны горячо привететву- 

"  ют и единодушно одобряют проект Дирек- 
по шестой пятилетке. В этом истори- 

' ; - X som документе они видят ярчайшее 
свидетельство неустанной заботы Комму
нистической партии о дальнейшем укреп
лении экономического могущества нашей 
великой социалистической Родины, о бла
ги и процветании народа.

^  Шестой пятилетний план —  это живое 
творческое дело миллионов советских лю
дей, направляющих свои усилия на пре
творение в жизнь великих предначерта
ний партии. При разработке проекта Ди
ректив ЦК КПСС учел предложения кол
лективов многих тысяч предприятий и 
колхозов. Патриотическая инициатива и 
разносторонний производственный опыт 
широких масс работах, колхозников, спе
циалистов, ученых, принявших участие в 
подготовке и обсуждении этих предложе
ний, помогли ЦК партии полнее опреде
лить задачи развития отдельных отраслей 
народного хозяйства в шестой пятилетке, 
выявить огромные внутренние возможно
сти, которыми располагают социалистиче
ская промышленность, сельское хозяйство, 
транспорт

В настоящее время при обсуждении 
проекта Директив коммунисты, все трудя
щиеся вскрывают новые крупные резер
вы, таящиеся в недрах народного хозяй
ства, вносят конкретные предложения, на
правленные на дальнейшее развитие про
изводительных сил страны. Коллективы 
предприятий Москвы. Ленинграда, Киева и 
других городов приняли социалистические 
обязательства и развертывают соревнова
ние за досрочное выполнение плана 1956 
года —  первого года шестой пятилетки. 
Труженики колхозной деревни умножают 
свои усилия в борьбе за крутой подъем 
сельского хозяйства, за своевременную 
подготовку к  весенним полевым работам. 
Во всем этом наглядно проявляются твор
ческая активность народных масс, их тес
ная сплоченность вокруг Коммунистиче
ской партии, демократизм советского со
циалистического строя, вызвавшего в жиз
ни неиссякаемую инициативу миллионов 
трудящихся.

По-деловому обсуждают проект Дирек
тив проходящие сейчас собрания партий
ного актива. Такие собрания состоялись 
во всех районах Москвы, в них приняли 
участие свыше 20 тысяч человек. Высту
павшие на собраниях партийного актива 
коммунисты говорили об огромных резер
вах, заложенных в социалистическом про
изводстве, о том, как привести эти резер- 
п  в действие, по-хозяйски их использо
вать. На собрании партийного актива Ста
линского района, например, говорилось, 
что партийные организации должны уде
лять больше внимания вопросам техниче
ского прогресса, добиться, чтобы все пред- 
п'У'-т'ия успешно справлялись q государ- 
•^■'енными заданиями. Указывалось на не
одолимость всемерной помощи рационали
заторам и изобретателям, более широкой 
пропаганды передового опыта.

В обстановке большого подъема прохо
дят районные собрания партийного акти
ва в Ленинграде. Выступающие коммуни
сты вносят много ценных предложений, 
имеющих целью обеспечить дальнейшее

развитие промышленности, неуклонный 
технический прогресс, улучшение органи
зации производства. Подчеркивается, что 
задачи, поставленные в шестой пятилетке, 
требуют повышения уровня партийного 
руководства предприятиями, усиления ор
ганизаторской и политической работы пар
тийных организаций.

Активно, по-деловому обсуждается 
проект Директив по шестой пятилетке на 
собраниях в первичных партийных орга
низациях. Такие собрания проходят сейчас 
в Киеве, Свердловске и других городах 
страны. Единодушно одобряя проект Ди
ректив, коммунисты изыскивают возмож
ности досрочного выполнения плана 1956 
года, сосредоточивают внимание на нере
шенных задачах, подвергают критике не
достатки в работе, намечают меры к  их 
устранению.

Конкретные предложения, направлен
ные на дальнейший подъем промышленно
сти и сельского хозяйства, были высказа
ны на собрании актива Ставропольской 
краевой партийной организации. В част
ности, говорилось, что в связи с предстоя
щим в шестой пятилетке увеличением в 
крае производства сельскохозяйственных 
продуктов здесь необходимы расширение 
и реконструкция предприятий пищевой 
промышленности.

Успешное выполнение шестой пятилет
ки будут решать люди —  рабочие, кол
хозники, интеллигенция, их самоотвер
женный, героический труд, будет решать 
организаторская работа партийных, совет
ских, хозяйственных, профсоюзных орга
низаций. Важнейшая задача сейчас за
ключается в том, чтобы довести проект 
Директив по шестой пятилетке до созна
ния каждого трудящегося, направить уси
лия советских людей на выявление неис
пользованных резервов в промышленности 
и сельском хозяйстве, на осуществление 
заданий пятилетнего плана.

Обсуждение проекта Директив в широ
ких массах трудящихся вызывает даль
нейший рост их творческой активности и 
инициативы, новую мощную волну социа
листического соревнования на всех участ
ках нашего строительства. Партийные 
организации призваны возглавить эту ра
стущую активность советских людей, под
держивать их ценные начинания, откры
вать дорогу всему новому, передовому. 
Необходимо решительно пресекать прояв
ления косности, рутины, бюрократизма, 
сковывающих инициативу масс, всемерно 
развертывать самокритику и особенно кри
тику снизу.

Интересы дела требуют дальнейшего 
улучшения организаторской работы всех 
наших партийных, советских, хозяйствен
ных, профсоюзных организаций, повыше
ния уровня их руководства промышлен
ными предприятиями, стройками, колхоза
ми, машинно-тракторными станциями, 
совхозами. Важно, чтобы при обсуждении 
проекта Директив в партийных организа
циях были подвергнуты всестороннему 
анализу методы руководящей деятельно
сти партийных и советских органов, оп
ределены пути совершенствования этих 
методов в свете больших и ответственных 
задач, которые партия выдвигает в ше
стой пятилетке.

Шестой пятилетний план —  боевая 
программа великих работ. Осуществление 
шестой пятилетки явится новым крупным 
шагом вперед в развитии социалистиче
ской экономики, и прежде всего тяжелой 
промышленности, в решении задачи созда
ния обилия предметов народного потребле
ния, в строительстве коммунистического 
общества в нашей стране. Советский на
род под руководством Коммунистической 
партии идет навстречу XX съезду партии 
преисполненный решимости успешно пре
творить в жизнь задания шестого пяти
летнего плана.

(П ередовая « П р а вд ы »  за 2 6  я н в а р я ).

--------------------------- □  □  □ ----------------------------

Прием товарищем Н. С. Хрущевым корреспондента 
английской газеты „Ньюс оф Уорлд“

Грэхема Стенфорда
25 января товарищ Н. С. Хрущев I «Ньюс оф Уорлд» Грэхема Стенфорда и 

принял корреспондента английской газеты I имел е ним беседу. (ТАСС).

Прием товарищем Н. С. Хрущевым американского 
юриста Маршала Макдаффи

25 января товарищ Н. С. Хрущев | Макдаффи и имел с ним беседу.
/М принял американского юриста Маршала i (ТАСС).

Все колхозы переходят иа ежемесячное авансирование
ГЛУБОКОЕ (Молодечненская область), 

26 января. (ТАСС). Сельхозартели Глу- 
боксвого района подводят итоги года. С 
повышением урожайности и увеличением 
продуктивности животноводства намного 
возросли денежные доходы. Все хозяйства 
стали миллионерами и создают переходя

щие фонды для ежемесячного авансирова
ния колхозников. В каждом колхозе на 
эти цели отчисляется до 200— 300 и 
больше тысяч рублей. В сельхозартели 
имени Булганина ежемесячно на каждый 
выработанный трудодень буд т выдаваться 
семь рублей.

Вторая сессия Верховного Совета РСФСР
24 января в Большом Кремлевском 

Дворце на второй сессии Верховного Со
вета РСФСР продолжалось обсуждение 
доклада о Государственном бюджете 
РСФСР на 1956 год и об исполнении Го
сударственного бюджета республики за
1954 год. В своих речах депутаты выра
жали глубокое удовлетворение проектом 
Директив XX съезда КПСС, в которых 
намечены величественные перспективы 
дальнейшего развития народного хозяй
ства СССР. Они одобряли представлен
ный на рассмотрение сессии бюджет рес
публики на 1956 год.

Выступивший на утреннем заседании 
депутат К .  Д . Нещ адимов (Кемеровская 
область) отметил огромный трудовой и 
политический подъем, с которым совет
ский народ встречает XX съезд Коммуни
стической партии. Промышленные пред
приятия области увеличивают добычу 
угля, железной руды, выплавку стали и 
чугуна, производство проката, ферро
сплавов и кокса, минеральных удобре
ний, горного оборудования, цемента. В
1955 году на шахтах Кузбасса добыто 
угля в два раза больше, чем его добыва
лось во всех угольных бассейнах России 
в 1913 году.

Депутат Нещадимов говорит о недо
статках в руководстве сельским хозяйст
вом, о том, что до сего времени в обла
сти не преодолено еще отставание ряда 
отраслей сельского хозяйства, мало про
изводится картофеля и овощей, низки 
урожайность многих культур и продук
тивность общественного животноводства.

Оратор подверг критике министерства 
промышленности строительных материа
лов СССР и РСФСР, которые не принима
ют мер к  ускорению строительства но
вых и реконструкции действующих пред
приятий, в частности Яшкинского и Топ- 
кинского цементных и Анжерского сте
кольного заводов.

Тов. Нещадимов высказывается за 
утверждение Государственного бюджета 
РСФСР на 1956 год с поправками, вне
сенными Бюджетной комиссией.

Депутат Д. М . М а т ю ш к и н  (Краснодар
ский край) заявил, что проект Директив 
XX съезда партии по шестому пятилет
нему плану развития народного хозяй
ства Советского Союза является глубоко 
обоснованной программой хозяйственного 
и культурного строительства нашей стра
ны и находит широкую поддержку и 
одобрение среди трудящихся Кубани и 
всего советского народа.

Оратор сообщил, что колхозники, ра
бочие МТС и совхозов, специалисты К у
бани на основе нового порядка планиро
вания использовали внутренние резервы 
и добились в истекшем году увеличения 
производства сельскохозяйственных про
дуктов. Это позволило колхозам и совхо
зам края перевыполнить государствен
ные планы поставок и закупок зерна, 
молока, мяса и других продуктов. Повы
силась натуральная и денежная оплата 
трудодня в колхозах.

Касаясь дальнейшего развития сель
ского хозяйства края, депутат Матюшкин 
говорит, что Министерство сельского хо
зяйства республики не уделяет должного 
внимания электрификации. Серьезный 
улрек был сделан в адрес Министерства 
коммунального хозяйства РСФСР, которое 
около десяти лет ведет изыскательские 
работы п о ' улучшению снабжения пи
тьевой водой ряда крупнейших населен
ных пунктов края и ничего еще практи
чески не сделало.

Совхозы республики, сказал министр 
совхозов РСФСР депутат Т . А . Ю р к и н , в 
минувшем году увеличили производство 
зерна, овощей, мяса, молока, шерсти. В 
районах освоения целинных земель орга
низовано 89 новых зерновых совхозов. 
Вместе с тем в республике еще немало 
совхозов, которые получают низкие уро
жаи зерна. Министерство и его управле
ния не обеспечили контроля за правиль
ным проведением агротехнических меро
приятий, в результате чего многие совхо
зы нарушали качество и сроки сева, 
плохо боролись с сорняками, не велась 
раздельная уборка зерновых культур, 
слабо изучался опыт передовых хозяйств.

Признав' правильной критику на сес
сии недостатков в работе министерства, 
тов. Юркин сообщил о мерах улучшения 
работы совхозов. Увеличивается сеть 
семеноводческих хозяйств, пополняется 
машинный парк, что поможет сократить, 
сроки сева и уборки урожая. Проводятся 
семинары агрономов и инженеров по

внедрению новой техники и агроириемов. 
Выделяется 159 хозяйств по производ
ству гибридных семян кукурузы. При
нимаются меры для увеличения произ
водства овощей, картофеля и повышения 
продуктивности животноводства.

Депутат Т . И . Б очкарева  (Ульяновская 
область) говорит, что за годы пятой пя
тилетки уровень промышленного произ
водства в области вырос на 60 процен
тов. Осваивается выпуск новых видов 
продукции —  автомобилей, автоматиче
ских линий, малолитражных двигателей, 
дождевальных установок, токарных стан
ков высокого класса точности, электро
аппаратуры.

Значительные изменения происходят в 
сельском хозяйстве. Новый порядок пла
нирования позволил вскрыть дополни
тельные резервы, и на этой основе кол
хозы и совхозы намерены вдвое увели
чить производство зерна, мяса, молока и 
других продуктов и не за пять— шесть 
лет, а в три года. Оратор отмечает вме
сте с тем серьезные недостатки в руко
водстве сельским хозяйством, в результа
те чего, в частности, план заготовок и 
закупок мяса и молока в области не вы
полнен. Депутат заявляет, что Министер
ство сельского хозяйства республики не 
оказывает области должной помощи в 
расширении посевных площадей за счет 
раскорчевки и распашки земель, распо
ложенных в поймах рек.

Выступает депутат И . Г. Ш к а р б а н  (Но
восибирская область). В бюджете респуб
лики, заявляет он, находят свое отраже
ние задачи, выдвинутые в проекте Ди
ректив XX съезда ЕПСС. Из года в год 
увеличиваются капиталовложения в на
родное хозяйство. По Новосибирской об
ласти за прошедшую пятилетку они воз
росли в. 3,2 раза. МТС, колхозы и совхо
зы области получили за два последних 
года почти 8 тысяч тракторов (в 
15-сильном исчислении), 2.700 комбай
нов, более 4 тысяч сеялок, 2.672 автома
шины и много другой техники. Но 
объем работ в области значительно возра
стает. Чтобы получить в условиях Сиби
ри хороший урожай, крайне важно со
кратить сроки сева и уборки. Депутат 
Шкарбан поэтому ставит вопрос о необхо
димости дальнейшего значительного по
полнения парка сельскохозяйственных 
машин. Особое внимание оратор уделил 
созданию мощной картофельно-овощной и 
животноводческой базы вокруг города Но
восибирска, которая могла бы полностью 
обеспечить население овощами, картофе
лем, молоком.

Непрерывно развивается народное хо
зяйство республики, заявил депутат 
С. Г . Н и кол а е в  (Мордовская АССР). За 
истекшую пятилетку выпуск валовой про
дукции увеличился на 58 процентов. 
В том числе на предприятиях местной и 
кооперативной промышленности —  на 83 
процента. Многие предприятия стали ра
ботать слаженнее, ритмичнее и выпускать 
продукцию хорошего качества.

Вместе е тем оратор отметил, что тем
пы развития промышленности в Мордовии 
все еще недостаточны. Республика распо
лагает большими запасами сьбрья для про
изводства строительных материалов, тем 
не менее они завозятся из'-дрщрр» обла
стей. На территории МордовщИтамеется 
много полезных ископаемых, но пмлогп- 
ческие изыскания ведутся недостаточно.

Депутат Николаев говорит, что Мини
стерство торговли Российской Федерации 
и Роспотребсоюз плохо изучают запросы 
населения и производственные нужды 
колхозов.

Так же, как и предыдущие ораторы, 
депутат Николаев поддержал предложение 
об утверждении Государственного бюджета 
Российской Федерации на 1956 год с по
правками и дополнениями Бюджетной ко
миссии.

Депутат С. Т . П у з и ко в  рассказал о 
вкладе трудящихся Ростовской области в 
развитие народного хозяйства. На пред
приятиях внедряется новая техника, раз
рабатываются конструкции более совер
шенных машин. Завод Ростсельмаш в этом 
году должен дать много комбайнов «Ста- 
линец-8», производительность которых в 
полтора раза выше машин «Оталинец-6». 
В Таганроге начинается производство 
котлов мощностью 400 тонн пара в час. 
Новочеркасские паровозостроители гото
вятся к  серийному производству мощных 
электровозов. Колхозы и совхозы области 
распахали 320 тысяч гектаров целины и 
165 тысяч гектаров земель, которые были

Много новой техники дал тяже
лой промышленности в дни сорев
нования в честь XX съезда КПСС 
коллектив московского станко
строительного завода имени
С. Орджоникидзе. За первые две 
недели нового года машинострои
тельным предприятиям отправлены 
десятки сложных агрегатных стан
ков, многошпиндельных автоматов 
и гидрокопировальных полуавтома
тов.

В одном из сборочных цехов за
кончен монтаж новой автоматиче
ской линии для Ташкентского за 
вода сельскохозяйственного маши
ностроения. Она предназначается 
для обработки кассет хлопкоубо
рочных комбайнов. Эта деталь про
ходит длинный путь через свер
лильные, расточные, резьбонарез
ные и другие станки. Одновремен

но на линии работает более 20 
моторов и около 150 шпинделей. 
Управление станками осущест
вляется с помощью системы 
командоаппаратов и электрических 
реле.

Особенностью новой линии яв
ляется применение оригинальных 
транспортеров: детали закрепляют
ся в специальном приспособлении 
«спутнике», обеспечивающем боль
шую точность обработки. Линию 
обслуживает всего один рабочий. 
За час она изготовляет свыше 50 
деталей, в несколько раз повышая 
производительность труда по срав
нению с существующей техноло
гией.

На снимке: новая автоматиче
ская линия.

(Фотохроника ТАСС).1

заняты под малопродуктивными многолет
ними травами. Возросло поголовье скота.

Оратор заявляет, что Министерство го
родского и сельского строительства затя
гивает сооружение важного для области 
завода железобетонных конструкций и 
армопенобетона. Министерство рыбной 
промышленности слабо занимается рыбо
перерабатывающими предприятиями и 
воспроизводством рыбных запасов в Азо
во-Донском, Кубанском и других бассей
нах.

Депутат И. Ф . В асильев (Томская об
ласть) сказал, что труженики сельского 
хозяйства дают больше зерна и продуктов 
животноводства. Однако колхозы и МТС 
еще не достигли необходимого уровня про
изводства хлеба, мяса и молока, низок 
уровень агротехники возделывания сель
скохозяйственных культур.

Проект Директив XX съезда ЕПСС по 
шестому пятилетнему плану, говорит ора
тор, предусматривает дальнейшее разви
тие лесной промышленности. Огромные за
пасы леса, большое количество сплавных 
рек и близость к  Кузбассу открывают ши
рокие перспективы для увеличения объема 
лесозаготовок в области. Министерство 
лесной промышленности СССР должно ре
шить ряд важных вопросов, в частности, 
предусмотреть строительство школ, клу
бов, больниц, бань, яслей, укрепить ре
монтную базу лесозаготовительных пред
приятий, создать здесь постоянные кадры.

Министр просвещения РСФСР депутат 
И . А . К а и р о в  посвятил свое выступление 
задачам по дальнейшему развитию всеоб
щего среднего обучения и политехниза
ции школ, поставленным в проекте Ди
ректив XX съезда ЕПСС. Он привел циф
ры, показывающие заботу государства об 
образовании. За пятилетку в Российской 
Федерации сооружено 3.554 школы, кроме 
того более 1.700 школьных зданий по
строили на свои средства колхозы. Вместе 
с тем оратор отметил, что школьный фонд 
в Российской Федерации еще недостато
чен. Республиканское Министерство город
ского и сельского строительства не вы
полняет планов сооружения новых школь
ных зданий. В шестой пятилетке предсто
ит построить свыше 7 тысяч школьных 
зданий примерно на 2,5 миллиона учени
ческих мест.

Особое внимание тов. Еаиров уделил 
вопросам политехнизации школ и помощи 
в этом деле предприятий и общественно
сти. Он сообщил, что для оснащения 
школьных мастерских в текущем году 
промышленные предприятия должны вы
пустить свыше 14 тысяч станков, более 
8 тысяч столярных верстаков, 25 тысяч 
наборов по радиотехнике.

И. А. Еаиров согласился, с критически
ми замечаниями, высказанными на сессии 
депутатами в адрес Министерства просве
щения РСФСР.

На утреннем заседании выступили так
же депутаты К .  М . А б д ул л и н а  (Башкир
ская АССР) и Л. Ф . И гн а ть е в  (Удмурт
ская АССР),

На вечернем заседании сессии в прени
ях по докладу о Государственном бюдже
те РСФСР выступили депутаты Н. Д . Б а х - 
н и н  (Еоми АССР), И. Г . Т р е ть я к о в  (Сара
товская область) и первый заместитель 
Председателя Совета Министров РСФСР 
депутат А . М . Сафронов.

С заключительным словом выступил 
министр финансов РСФСР депутат И . И. 
Фадеев. Он говорит, что Государственный 
бюджет Российской Федерации на 1956 
год и отчет об исполнении бюджета за 
1954 год были всесторонне рассмотрены 
Верховным Советом РСФСР. Выступавшие 
в прениях депутаты единодушно одобрили 
новый бюджет, который полностью отве
чает жизненным интересам всех народов 
Российской Федерации и обеспечивает не
обходимыми средствами дальнейшее раз
витие хозяйства и культуры республики в 
первом году шестой пятилетки.

Верховный Совет единогласно утверж
дает бюджет в следующих суммах: по до
ходам —  74.267.131 тысяча рублей и по 
расходам —  74.179.199 тысяч рублей.

Превышение доходов над расходами со
ставляет 87.932 тысячи рублей.

Единогласно утверждается отчет об ис
полнении Государственного бюджета 
РСФСР за 1954 год и принимается Закон 
о Государственном бюджете РСФСР на 
1956 год.

Затем председательствующий депутат 
И. В. Г с р о ш к и н  сообщает, что на имя 
Председателя Верховного Совета РСФСР 
поступило заявление от Председателя Со
вета Министров РСФСР депутата А. М. Пу
занова с просьбой освободить его от амта 
Председателя Совета Министров РСФСР. 
Депутат Горошкин оглашает текст затме
ния.

«Председателю Верховного Совета 
РСФСР тов. Г о р о ш ки н у  И . В.

Прошу Вас доложить Верховному Сове
ту РСФСР мою просьбу об освобождении 
меня от поста Председателя Совета Ми
нистров РСФСР.

Моя просьба вызвана необходимостью 
укрепления руководства Совета Министров 
ГСФСР.

Совет Министров СССР и ЦЕ КПСС за 
последнее время провели мероприятия по 
значительному расширению и укреплению 
хозяйства Российской Федерации. В непо
средственное подчинение Республики пе
редано большое количество предприятий 
промышленности и строительных органи
заций, учреждений культуры и учебных 
заведений.

Огромная работа предстоит по крутому 
подъему сельского хозяйства Республики.

Для выполнения больших и сложных 
задач, поставленных Советским Прави
тельством и Коммунистической партией 
перед нашей Республикой, целесообразно 
иметь на посту Председателя Совета Ми
нистров РСФСР другого товарища, облада
ющего большим опытом государственной и 
хозяйственной работы.

Председатель Совета Министров РСФСР 
А. Пузанов».
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Слово предоставляется депутату 

Ф . Р. К о зл о ву . Он говорит, что считает 
мотивы, изложенные в заявлении тов. Пу
занова, совершенно правильными и по 
поручению Совета Старейшин предлагает 
принять заявление депутата А. М. Пуза
нова и освободить его от обязанностей 
Председателя Совета Министров РСФСР.

Верховный Совет Российской Советской 
Федеративной Социалистической Респуб
лики постановляет: принять заявление 
тов. Пузанова и освободить его от обязан
ностей Председателя Совета Министров
РСФСР.

Депутат И . В. К а п и т о н о в  от имени Со
вета Старейшин вносит предложение на
значить Председателем Совета Министров 
РСФСР депутата М. А. Яснова.

Верховный Совет Российской Федерации 
постановляет назначить депутата М. А. 
Яснова Председателем Совета Министров 
РСФСР, освободив его от обязанностей 
члена Президиума Верховного Совета 
РСФСР.

Сессия переходит к  рассмотрению вто
рого вопроса порядка дня —  к утвержде
нию Указов Президиума Верховного Сове
та РСФСР. Слово для доклада предостав
ляется секретарю Президиума Верховного 
Совета РСФСР депутату И. Н . З и м и н у . 
Сессия утверждает Указы.

Зачитывается представление Председа
теля Совета Министров РСФСР М. А. Яс
нова, в котором он просит назначить де
путата А. М. Пузанова первым замести
телем Председателя Совета Министров 
РСФСР. Это представление принимается 
единогласно.

Верховный Совет выносит постановле
ние об избрании членом Президиума Вер
ховного Совета РСФСР депутата Н. Ж. Бо
бровникова, освободив его от обязанностей 
Председателя Бюджетной комиссии Вер
ховного Совета РСФСР.

Председателем Бюджетной комиссии 
РСФСР сессия избирает депутата I .  М. 
Скачкова.

Вопросы повестки дня исчерпаны. Сес
сия объявляется закрытой.

(ТАСС).

Торжественное заседание представителей общественности 
Москвы, посвященное шестой годовщине провозглашения

Республики Индии
Вместе е великим индийским народом 

советские люди широко отмечают шестую 
годовщину провозглашения Республики 
Индии. 25 января, накануне индийского 
национального праздника —  Дня респуб
лики в Москве, в Еолошшм' зале Дома Со
юзов состоялось торжественное заседание 
представителей общественности Москвы, 
созванное ВЦСПС, Всесоюзным обществом 
культурной связи с заграницей, Мини
стерством культуры СССР и Союзом писа
телей СССР.

Торжественное заседание открыл пред
седатель ВЦСПС Н. М. Шверник. Были

исполнены государственные гимны Рес
публики Индии и Советского Союза.

С докладом «Дружба и культурное со
трудничество советского и индийского на
родов» выступил Министр культуры СССР 
Н. А. Михайлов.

Затем с речью выступил Чрезвычайный 
и Полномочный Посол Республики Индии 
в СССР Е. П. Ш. Меяон.

В заключение заседания генеральный 
секретарь Союза писателей СССР А. А. 
Сурков огласил текст приветственного по
слания участников торжественного заседа
ния, адресованного гражданам города Де
ли. (ТАСС).

Совещание работников лесосплава
25 января в Москве закончилось сове

щание работников лесосплава, созванное 
Министерством лесной промышленности 
СССР и Научно-техническим обществом. В 
нем приняли участие руководящие работ
ники трестов, директора и главные инже
неры лесосплавных и лесоперевалочных 
предприятий, сотрудники Центрального 
научно-исследовательского института ле
сосплава.

Совещание было посвящено итогам ми
нувшего года и задачам 1956 года. Доклад 
сделал заместитель министра лесной про
мышленности СССР Е. М. Пантин.

На совещании указывалось, что в ми
нувшем году сплавными предприятиями 
доставлено в конечные пункты на 2.700 
тысяч кубометров древесины больше, чем 
в 1954 году. Однако план остался невы
полненным. Неудовлетворительно работали 
предприятия Министерства Еарело-Фин- 
ской ССР, трестов «Печорлесосплав», 
«Еамчатекдес» и других.

Выступающие и докладчик отмечали, 
что проект Директив X I  съезда ЕПСС по

шестому пятилетнему плану развития на
родного хозяйства предусматривает значи
тельное увеличение объема лесозаготовок. 
Выполнение поставленных задач требует 
значительного улучшения технической ос
нащенности предприятий и создания в 
них постоянных рабочих кадров. В теку
щем году начнет эксплоатироваться но
вая сплоточная машина «ЦЛ-2». Пред
приятия получат до 150 катеров с гидро- 
реактивными двигателями, пловучие кра
ны грузоподъемностью в десять тонн и 
много другой техники.

Совещание уделило большое внимание 
внедрению новой технологии, рассчитан
ной на резкое повышение производитель
ности труда на сплавных работах.

На совещании критиковалась работа 
Министерства лесной промышленности 
СССР, его управлений, Центрального на
учно-исследовательского института лесо
сплава за слабую помощь предприятиям.

В заключение выступил министр лесной 
промышленности СССР Г. М. Орлов.

(ТАСС).
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Партийные собрания обсуждают проект 
Директив XX съезда КПСС
☆ ☆

НОВЫЕ ЗАДАЧИ— НОВЫЕ 
ТРЕБОВАНИЯ

Томский электроламповый завод до
срочно завершил план пятой пятилетки. 
Но резервы предприятия еще велики, оно 
располагает огромными возможностями 
для дальнейшего увеличения выпуска 
продукции, Об этих возможностях шла 
речь на состоявшемся здесь на днях соб
рании партийно-хозяйственного актива 
завода, посвященном обсуждению итогов
1955 года и проекта Директив XX съезда 
КПСС по шестому пятилетнему плану раз
вития народного хозяйства СССР на
1956 —  1960 годы.

Как и все советские люди, коллектив 
электролампового’ завода встретил проект 
Директив XX съезда партии с большим 
воодушевлением и горячим одобрением.

Обсуждение проекта Директив и задач 
завода на 1956 год прошло с большой ак
тивностью. Заводу предстоит разработать 
и освоить производство новой продукции. 
Только в этом году нужно освоить произ
водство 13 новых типов ламп. Участники 
собрания, обсуждая новые задачи, вноси
ли ценные предложения, направленные 
на дальнейшее улучшение работы завода, 
на успешное выполнение шестого пяти
летнего плана.

Завод в качестве сырья потребляет

организовать использование ультразвука 
для очистки поверхностей цоколей вместо 
травления их в кислоте. Это улучшит 
условия труда рабочих я повысит культу
ру производства.

На собрании большое внимание уделя
лось автоматизации процессов производ
ства. В решении этой задачи на заводе 
накоплен немалый опыт. Коллектив вое-

☆

Мобилизовать ноллентив на успешное 
выполнение задач, поставленных партией
Горячо одобряют проект Директив XX 

съезда КПСС по шестому пятилетнему 
плану развития народного хозяйства 
СССР рабочие, инженерно-технические 
работники и служащие Томского радио
завода.

На днях на заводе состоялось партий
ное собрание, на котором коммунисты 
предприятия обсудили проект Директив

большое количество газов. Многие годы
они доставлялись из других городов, что номии, настойчивого сокращения затрат 
обходилось очень дорого. Теперь на заво- труда, на производство единицы продук- 
де имеется своя станция, где производит- цИИ- 
ся -кислород. Недавно здесь же стали цо- 1

питал большой отряд рационализаторов и ,п0 шестому пятилетнему плану и задачи, 
изобретателей, способных решать крупные стоящие перед заводом в новой пятилет- 
гопросы технического прогресса. Отдели- >Ее-
ные изобретатели уже создали ряд авто- I 0 докладом выступил директор завода 
магических станков, который успешно !тов- Панферов. Он рассказал об основных 
применяется на производстве. Но беда в , задачах, поставленных в проекте Дпрек- 
том, что рационализаторы не всегда полу- |тив, подробно остановился на развитии 
чают серьезную помощь от ведущих отде- \ радиотехники и приборостроения в шестой 
лов заводоуправления. Об этом говорил пятилетке. Докладчик сосредоточил вни- 
слесарь-ремонтник сборочного цеха тов. , мание коммунистов на вопросах, которые 
Швадленко. Он критиковал конструктор- j должен будет решать коллектив заво- 
ское бюро, которое медлит с разработкой U a в шестой пятилетке, 
предложенных и принятых конструкций. | Радиозавод досрочно выполнил план 

В проекте Директив обращается особое , пятой пятилетки и дал за пятилетие 
внимание партийных организаций и хо- сверхплановой^ продукции на несколько 
зяйственных руководителей на необходи- миллионов рублей. В шестой пятилетке 
мость безусловного выполнения государст- зав°Д должен будет увеличить выпуск 
венных заданий каждым предприятием по продукции вдвое. Намечено к  1960 году 
всем показателям, неуклонного роста про- повысить производительность труда на 
изводительности труда, снижения себе- 55,6 процента, резво сократить брак и 
стоимости и улучшения качества продук- снизить себестоимость изделий, 
ции, осуществления строгого режима эко- Эти задачи должны быть решены за

В решении этих вопросов на заводе де
ло обстоит неблагополучно. Здесь еще ве
лики потери от брака. В прошлом году 
завод не выполнил задания по снижению 
убытков от брака. Неэкономно расходует
ся электроэнергия, сырье, материалы и 
полуфабрикаты. Поэтому участники собра
ния придавали особое значение этим во- 
просам-. На них останавливались главный 
механик тов. Еельман, разборщица брака 
тов. Шереметова, работница отдела техни
ческого контроля тов. Савнер, начальник 
производства тов.'Гарцман.

Одна из причин брава заключается в

лучать азот. Другие же необходимые для ] 
производства газы пока еще завозятся.

Одобряя проект Директив ХХ^съезда 
партии, старший мастер кислородной стан
ции тов. Владимирский сказал, что новые 
задачи требуют рационально организовать 
производство. Он предложил организовать 
производство аргона на месте. Это не по
требует капитальных затрат, так как про
изводственная площадь кислородной стан
ции позволяет установить необходимое 
оборудование. От такого мероприятия за
вод получит большую экономию.

Разговор шел не только о возможностях 
выполнить предусмотренные в проекте 
Директив задания, но и о том, как их вы
полнить с наименьшими материальными и 
трудовыми затратами. Участники собра
ния, обсуждая итога деятельности завода 
за 1955 год и проект шестого пятилетне
го плана, рассказывали о мероприятиях по 
дальнейшей механизации и автоматизации 
процессов производства, отмечали недо
статки, сдерживающие решение коренных 
вопросов работы предприятия.

В вопросах усовершенствования про
цессов труда велика роль технологов 
завода. Им сейчас созданы необходимые 
условия для успешного решения назрев
ших задач. Отдел укомплектован специа
листами, увеличена площадь лаборатории.

—  В разработке, освоении выпуска 
новой продукции,— сказал главный техно
лог тов. Элентух, —  нам предстоит пре
одолеть ряд трудностей, но с теми силами 
и возможностями, которыми мы распола
гаем, преодолеть трудности нам будет лег
че. Отдел наметил осуществить ряд меро
приятий, которые должны способствовать ! честь XX съезда партии завершить двух’ 
улучшению технологии, условий труда и , месячный план к 27 февраля, досрочно 
увеличению выпуска изделий. В 1956 го- выполнить годовой план по всем количе- 
ду намечено осуществить автоматическое , ственным и качественным показателям и 
регулирование огней на газовых горелках, сверх плана дать в 1956 году не менее 
что позволит значительно снизить брак, j 1 миллиона ламп.

счет дальнейшего технического прогресса 
в основном на существующих производст
венных площадях. В шестой пятилетке 
намечено внедрить значительное количе
ство новой техники. Многие станки 
и машины будут модернизированы. 
Целый ряд производственных процессов 
будет автоматизирован. Например, будут 
автоматизированы штамповка, прессова
ние пластмассы, операции сборки, процесс 
гальванопокрытия.

Значительное место в деле повышения 
производительности труда, увеличения вы
пуска продукции и улучшения ее качест
ва займет внедрение прогрессивных тех
нологических процессов, среди которых: 
литье под давлением, горячая жидкостная

низкой квалификации части работниц, штамповка, сварка алюминия ^вместо 
Некоторые мастера не инструктируют клепк11, сваРка монтажа вместо панки с
вновь поступивших. Многие работницы ...............  ................. ..
знают лишь одну операцию. В случае не
обходимости переставить работниц с одной 
операции на другую брак увеличивается. 
Отмечая это, тов. Шереметова предложила 
в 1956 году серьезно заняться повыше
нием квалификации рабочих.

—  Серьезные задачи стоят перед заво
дом в 1956 году, первом году шестой пя
тилетки, —  сказал заместитель секрета
ря парторганизации тов. Трунаев. —  
Главное сейчас— мобилизовать всех рабо
чих, инженеров, техников и служащих за
вода на успешное выполнение плана 
1956 года и задач шестой пятилетки, до
вести до их сознания задачи, стоящие пе
ред заводом.

Собрание партийно-хозяйственного ак
тива единодушно одобрило проект Дирек
тив XX съезда партии по шестому пяти
летнему плану развития народного хозяй
ства СССР на 1956— 1960 годы и при
няло социалистическое обязательство: в

В ОБСТАНОВКЕ ДЕЛОВОЙ КРИТИКИ
Партийно-хозяйственный актив Томско

го завода резиновой обуви подвел итоги 
1955 хозяйственного года и в свете 
проекта Директив XX съезда партии по 
пятилетнему плану обсудил вопросы даль
нейшего роста производства.

За последние месяцы завод вышел в 
число передовых промышленных пред
приятий г. Томска. Задания пятой пяти
летки коллектив выполнил 17 августа, 
дал сверхплановой продукции на 83 мил
лиона рублей. В годы пятой пятилетки на 
заводе повысилась производительность 
труда па 28 процентов, а себестоимость 
продукции снизилась на 20 процентов.

Однако на заводе много недостатков в 
организации труда и механизации произ
водства, нет ритмичности в работе цехов.

В докладе директора завода тов. Быст
рицкого мало было критики недостатков. 
Докладчик подробно перечислил достиг
нутые успехи, но мало говорил о нере
шенных задачах. Тем не менее прения по 
докладу прошли живо, в обстановке де
ловой критики недостатков.

—  Наши работницы с огромным трудо
вым подъемом встретили проект Дирек
тив. —- заявила старшая работница за- 
кройно-намазочного цеха тов. Гуренко- 
ва. —  Изыскивая внутренние резервы, 
мы создали комсомольскую рейдовую 
бригаду и сразу столкнулись с рядом не
достатков. Получается так, что производя
щие цехи вынуждены подстраиваться под 
неритмичную работу подготовительного це

Собравшихся не удовлетвори.!)) выступ
ление начальника цеха тов. Шкаденкова.

применением олова. Будет уделено значи
тельное внимание механизации трудоем
ких производственных процессов и вспо
могательных операций, в частности тран
спортировке деталей и готовых изделий.

Разработаны мероприятия по улучше
нию качества продукции и созданию кон
структивно новых видов динамиков.

Выступавшие в прениях коммунисты 
горячо смобрийи проект Директив но ше
стому пятилетнему плану. Слесарь тов. 
Шубин сказал:

—  Проект Директив открывает широ
кие перспективы развития промышленно

сти, неисчерпаемые творческие возмож
ности. И эти возможности мы должны 
полностью использовать. Наш завод, как 
и каждое предприятие, имеет много про
изводственных резервов, и мы должны 
привести их в действие. Возьмем, к  при
меру, наш инструментальный цех. Мно
гих видов инструмента мы недодали. Это 
объясняется тем, что вспомогательным 
цехам уделяется мало внимания, в пос
леднюю очередь изготовляются чертежи и 
оснастка, цех плохо снабжается. А ведь 
без инструмента нечего и говорить о вы
сокопроизводительной, ритмичной работе.

О больших неиспользованных резервах 
говорили и другие участники собрания. 
Например, было указано, что из-за 
неудовлетворительной работы отдела снаб
жения медленно внедряются прогрессив
ные технологические процессы, такие, как 
литье под давлением и сварка алюминия. 
До сих пор еще слаб контроль за выпол
нением плана организационно-техниче
ских мероприятий. Многие руководители, 
и в том числе коммунисты, часто ограни
чиваются тем, что призывают рабочих, но 
не обеспечивают конкретного руководства.

На заводе еще плохо используется 
высокопроизводительная новая техника. 
Новый автомат, который должен экс- 
плоатироваться на нескольких операци
ях, работает только на одной.

Коммунисты тт. Кубарев, Цимберов, 
Маракулин говорили о повышении аван
гардной роли коммунистов на производст
ве, о необходимости улучшить работу с 
рационализаторами и изобретателями, до
биться строгого контроля за внедрением 
рационализаторских предложений, вести 
решительную борьбу с проявлениями кон
серватизма и косности.

На собрании серьезное внимание было 
уделено вопросам организации и руковод
ства социалистическим соревнованием, 
изучению, внедрению и распространению 
передового опыта, улучшению работы 
школ передовых методов труда.

Участники собрания рассказали о том, 
как в цехах развертывается пропаганда 
проекта Директив XX съезда по шестому 
пятилетнему плану.

Коммунисты говорили о том, что дирек
ция завода должна в тестой пятилетке 
улучшить жилищно-бытовое строительст
во.

Собрание приняло решение, в котором 
одобрило проект Директив XX съезда 
КПСС по шестому пятилетнему плану 
развития народного хозяйства СССР, на
метило ряд мер по усилению контроля за 
выполнением планов организационно-тех
нических мероприятий, направленных на 
дальнейший технический прогресс.

З а  дальнейш ий р асц вет  науки
Коллектив научных работников и сту

дентов Томского электромеханического ин
ститута инженеров железнодорожного 
транспорта с большим воодушевлением 
встретил проект Директив XX съезда 
КПСС по шестому пятилетнему плану 
развития народного хозяйства СССР на 
1956— 1960 годы. 24 января здесь со
стоялось открытое партийное собрание по 
обсуждению проекта Директив.

Выступивший с докладом начальник 
института доцент тов. Серегин ска
зал, что проект Директив по ново
му пятилетнему плану свидетельству
ет об огромных возможностях советского 
социалистического строя. В проекте Ди-

„  ректив говорится, что наша страна распо-
На заводе давно знают цену его голослов- j лагает теперь всеми необходимыми усло- 
яым обещаниям. Ему справедливо замети
ли, что коллектив ждет от него не слов, 
а деловых расчетов —  как добиться рит
мичной работы подготовительного цеха.

Механик тов. Козырь поднял вопрос об 
укрупнении и большей специализации 
подсобных служб завода. Сейчас в цехах 
содержатся десятки слесарей на повремен
ной оплате труда. Собрав их в один ре
монтный цех и переведя на сдельную 
оплату, можно резко поднять производи
тельность и освободиться от излишней ра
бочей силы. Техническая оснащенность

виями для того, чтооы на путях мирного 
экономического соревнования решить в 
исторически кратчайшие сроки основную 
экономическую задачу СССР —  догнать и 
перегнать наиболее развитые капитали
стические страны по производству про
дукции на душу населения.

Тов. Серегин говорит о том, что в 
проекте Директив уделено большое внима
ние развитию железнодорожного транспор
та, в частности электрификации и повы
шению пропускной способности железных

_ _  дорог, строительству новых железнодорож-
ремонтной группы заметно возрастет. При ных ЛИщш и т. д. Долг ученых институ-

ха.

этом нельзя, конечно, полностью снимать 
с самих цехов ответственность за состоя
ние оборудования, следует продумать фор
мы перестройки.

Собрание партийно-хозяйственного ак
тива закономерно уделило особое внимание 
вопросам механизации. Механик тов. Вью
гов и инженер тов. Марголис выступили 
с конкретными предложениями по улучше
нию отдельных операций и технологиче
ских процессов.

С обязательствами в честь XX съезда 
партии выступила от имени работниц 
конвейера старший 'мастер тов. Лаврова. 
Ее бригада обязуется увеличить выпуск 
обуви первого сорта до 97 процентов и 
снизить брак до 0,1 процента. i

Дальнейший технический процесс, на
меченный в годы шестой пятилетки, трегп I п v iuu uuiu и l идал ш LiJi a xaviui i

Такое положение надо изменить ко- gyPT активного участия заводских конст-
репным образом. рукторов. Партийно-хозяйственный актив

Собрание актива поддержало мнение подверг критике работу конструкторского 
тов. Гуренковой. В адрес подготовитель-1 бюро. Решению коренных вопросов север
ного цеха было сделано много серьезных шенствования производства мешает загру- 
критических замечаний. Руководители женность конструкторов текущими мало-
этого цеха, от которого в первуй. очередь 
зависит успешная работа всего завода, 
смирились со многими недостатками и 
плохо их устраняют. В цехе обезличен 
брак, медленно и неохотно вводится в дей
ствие новая техника, а существующая си
стема оплаты труда не способствует борь
бе за повышение производительности тру
да на основных операциях. Работа цеха и 
организация в нем социалистического со
ревнования были подвергнуты резкой кри
тике в выступлениях рабочих и инжене
ров тт. Брошиной, Калугиной, Марголиса 
и других.

значащими заказами.
Партийно-хозяйственный актив завода 

горячо одобрил проект Директив XX съез
да КПСС и в единодушно принятом поста
новлении заверил ЦК КПСС в своей го
товности отдать все силы и умение для 
успешного претворения в жизнь задач ше
стой пятилетки.

С большим подъемом было принято до
полнительное социалистическое обязатель
ство в честь XX съезда партии. Коллектив 
завода обязуется досрочно выполнить го
довой план 1956 года и дать стране сверх 
плана 250 тысяч пар резиновой обуви.

та— принять активное участие в выпдл- 
нении задач, стоящих перед работниками 
железнодорожного транспорта в новой пя
тилетке.

Выступивший на собрании исполняю
щий обязанности заведующего кафедрой 
строительной механики доцент тов. Ш у
бин сказал:

—  По всей нашей необъятной Родине 
идет обсуждение проекта Директив 
XX съезда КПСС. Повсюду он встречен е 
горячим одобрением. Каждый советский 
человек глубоко понимает, что осуществле
ние этих Директив будет новым серьез
ным шагом в деле коммунистического 
строительства В проекте Директив наме
чены задачи по увеличению количества и 
повышению качества специалистов, выпу
скаемых высшими и средними специаль
ными учебными заведениями, укреплению 
материальной базы вузов и техникумов. 
Одна из важных задач, которая ставится 
перед учеными,— это сосредоточить уси
лия ученых и материальные ресурсы на
учно-исследовательских учреждений на 
разработке в первую очередь научных 
проблем, имеющих важное народнохозяй
ственное значение, добиваясь быстрейшего 
доведения до конца научных исследований 
и внедрения результатов работ в народное 
хозяйство.

Тов. Шубин рассказывает о тех меро
приятиях, которые наметил коллектив 
кафедры по перестройке учебной и науч
ной работы.

—  Объем работ, намеченных в проек
те Директив, —  говорит преподава
тель электротехнического факультета 
тов. Цыганков, —  поистине грандиозен.

Нас особенно радуют цифры, показываю
щие, какие преобразования произойдут в 
области железнодорожного транспорта. 
Вместе с тем, мы понимаем, что от нас 
страна ждет высококвалифицированных, 
технически грамотных специалистов. 
Необходимо резко повысить качество под
готовки молодых специалистов.

Тов. Цыганков говорит о необходимости 
активизировать научную работу, связан
ную с особенно важными проблемами 
улучшения работы железнодорожного 
транспорта —  радиорелейной связи, авто
матики и телемеханики и т. и.

—  Многие работы, выполняемые в на
шем институте, —  сказал заведующий 
кафедрой «Вагоны и . вагонное хозяйство» 
доцент тов. Черкашин, —  имеют большое 
практическое значение. Однако тематику 
ряда работ следует пересмотреть, нужно 
продумать и формы творческого содруже
ства с производственниками, чтобы не 
повторять ошибок прошлого.

Тов. Черкашин отметил важность широ
кого разъяснения задач, которые постав
лены в проекте Директив. Он сказал, что 
научные работники и преподаватели дол
жны принять активное участие в разъяс- 

I нении проекта Директив среди населе- 
| ния —  выступать с лекциями, докладами, 
беседами.

Заведующий кафедрой основ марксизма- 
ленинизма тов. Кузнецов говорил о необ
ходимости улучшить планирование науч
ной работы. В ряде случаев она проходит 
неорганизованно.

Доценты тт. Новицкий и Дядьков гово
рят о серьезных недостатках новых учеб
ных планов, утвержденных Министерст
вом высшего образования, И предлагают 
руководству института войти с ходатайст
вом о их пересмотре. Тов. Дядьков расска
зывает о том, что сотрудники кафедры 
электрической тяги решили взять шеф
ство над машинистами паровозов станции 
Тайга с тем, чтобы помочь им овладеть 
специальностями машинистов -электрово
зов.

Тов. Дядьков вносит предложение —  
дополнить проект Директив, указав в нем 
на необходимость электрификации желез
ной дороги на участке Белово —  Инская 
с тем, чтобы полностью электрифициро
вать Кузбасскую магистраль. Он же пред
лагает перевести электровозостроительные 
предприятия из ведения Министерства 

(Электротехнической промышленности в 
ведение Министерства транспортного ма
шиностроения с тем, чтобы в -кооперации 
с мощными заводами наладить крупное 
производство электровозов.

Заведующий кафедрой политэкономии 
тов. Закарлток указал на важность улуч
шения экономической подготовки молодых 
специалистов, отметил недостатки эконо
мического образования в вузе.

Собрание приняло решение, горячо одоб
ряющее проект Директив XX съезда КПСС. 
В нем предлагается пересмотреть план 
научных работ института в свете проекта 
Директив.

СОРЕВНОВАНИЕ^ В ЧЕСТЬ 
X X  СЪЕЗДА КПСС

И О В A T O P

Оператор автоматно-токарного 
цеха Николай Обрусняк обслужи
вает три станка. Он поочередно 
подходит к каждому из них, вни
мательно следит за их работой. 
Больше внимания оператор уде
ляет одному из станков, который 
заметно отличается от многих стан
ков подобного же типа: он пред
ставляет собой как бы соединение 
в одно целое, двух станков-автома
тов. С двух сторон станка в oner 
циальные металлические ящички 
падают совершенно одинаковые 
кольца подшипников. Через 18 
секунд выходиг два кольца, а 
за 8 часов их набирается до 2 ты
сяч.

К оператору подходит начальник 
1-го отделения цеха Владимир Фо
мич Жолудев — автор усовершен
ствования автоматного станка.

— Как работает наш обновлен
ный?

— Пока все идет отлично, — 
отвечает начальнику Н. Обрусняк.

— Внимательней следи за свер
лом. — подсказывает оператору 
Жолудев, — ведь ему приходится 
нести двойную нагрузку.

— Хорошо.
Над тем, как увеличить произ

водительность станков автоматов, 
Владимир Фомич начал думать 
давно. Он видел, что станки ис

пользуются не на полную мощ
ность, что они могут дать больше 
продукции, а как этого добиться, 
не знал.

Начались настойчивые поиски 
решения задачи. В сущности, необ
ходимо было создать новую техно
логию изготовления наружных ко
лец типа 1006.

Много времени провел Влади
мир Фомич над чертежами, расче
тами. Особенно напряженно он 
стал работать с декабря 1955 го
да, когда на подшипниковом заво
де был объявлен общественный 
смотр по выявлению внутренних 
резервов производства в честь 
XX съезда КПСС. Жолудеву ак
тивно помогали операторы Н. Об
русняк, В. Ожерельев и другие. В 
инструментальном цехе изготовили 
несколько приспособлений, оста:.:, 
ное было сделано в цехе.

Замысел новатора осуществлен. 
Станок выдержал контрольное ис
пытание, кольца пошли с него 
двойным потоком. Производитель
ность станка увеличилась почти 
вдвое.

На снимке: В. Ф. Жолудев (еле 
ва) и Н. Обрусняк проверяют 
кольца, изготовленные на усовер
шенствованном станке.

Текст А. Батурина.
Фото Ф. Хитриневнча.

д
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На предсъездовской вахте
Один день электролампового завода

Встретить XX съезд Коммунистической партии Советского Союза с 
высокими показателями в труде — такой мыслью живут сейчас рабочие, 
инженерно-технические работники и служащие Томского электролампового 
завода.

В дни подготовки к съезду рабочие завода повышают производи
тельность труда, проявляют творческую активность по изысканию 
внутренних резервов производства, совершенствуют технологию, применя
ют новые приемы и методы труда.

Ниже мы рассказываем об одном дне работы коллектива завода 
— 2 5  января.

С О П Е Р Е Ж Е Н И Е М  Г Р А Ф И К А

Сборочный цех. Здесь заканчивается 
технологический процесс изготовления 
ламп. Коллектив цеха стремится как мож
но больше дать продукции населению и 
промышленности.

На одиннадцати линиях сборочного цеха 
высокопроизводительно трудятся десятки 

! передовиков производства. Хорошо работа- 
! ет коллектив комсомольско-молодежной 
I бригады линии 2 «а». Он ежедневно вы- 
1 пускает по 200— 400 ламп сверх зада
ния. Лучшие люди бригады: Николай Люб- 
ченко, Виктор и Владимир Семеновы, Ан
на Плющина, Мария Афоненко, Анна Ко
сенкова, Мария Родичева и многие дру
гие.

Бригада работает ритмично, экономит 
полуфабрикаты. Сверх 25-дневного зада
ния на линии 2 «а» выпущено более 4 
тысяч электроламп.

БО РЬБА ЗА КА Ч Е С Т В О

В кабинет начальника производства 
| пришла инженер Воробьева. Она принес
ла отчет о проделанной работе по изуче
нию режима автомата развертки и резки 
горла колб. Дело в том, что с автомата 
стали сходить недоброкачественные изде
лия.

Молодой инженер Фаина Георгиевна 
Воробьева, в 1955 году окончившая Том
ский политехнический институт, тщатель
но ознакомилась с технологией процесса 
развертки и резки горла колб, с техниче
ской документацией, провела всесторонний 
анализ работы автомата.

—  Я пришла к  выводу, —  говорит Во
робьева начальнику производства, —  что 
увеличение скорости автомата приводит к 
сокращению брака. Надо изменить ско
рость.

Проведение контрольного анализа бра
ка на отдельных участках производства 
приносит хорошие результаты. К этому 
мероприятию направляется внимание всего 
технического и контролирующего персона
ла цеха, они глубже изучают технологию 
производства, и замеченные дефекты бы
стро устраняются.

В результате контрольного анализа, на
пример, значительно улучшилось качест
во стеклянных штабиков и электродов для 
ламп 36 вольт на 50 ватт.

Х О Р О Ш А Я  И Н И Ц И А Т И В А

Несколько недель назад рабочие ма
стерской колбо-выдувных автоматов 
стеклозаготовительного цеха предложили 
перевести один автомат на повышенную 
скорость. Предложение было принято. Ре
зультаты не замедлили сказаться: выход 
колб увеличился на 500 штук в смену, 
брак снизился в полтора раза.

Успех окрылил коллектив стеклозагото- 
вителей. Сейчас в цехе ведется подгото
вительная работа к  переводу других пяти 
колбо-выдувных автоматов на повышен

ную скорость. К 1 февраля эта работа 
будет закончена.

ПЛО ДЫ  ТВ О РЧ ЕС КО Й  мысли
25 января на заводе вступила в эке- 

плоатацию установка по сжиганию в топ
ках парового котла так называемых «про
дувочных» газов, которые раньше не ис
пользовались, уходили в атмосферу.

Проблему использования продувочных 
газов для нужд производства решили на
чальник газового цеха тов. Перминов и 
механик тов. Давыдов в содружестве е 
бригадой научных работников Томского 
политехнического института, возглавляе
мой кандидатом технических наук Я. А. 
Ланда.

Продувочные газы получаются при 
производстве водяного газа, используемого 
заводом. Однако, выбрасываемые в воздух, 
эти газы содержат в себе много горючих 
веществ. Вот это и натолкнуло тт. Перм*' 
нова и Давыдова на мысль использова", ’> 
газ в качестве топлива. Была создана 
специальная установка, в которую газ по
падает через газопровод и сжигается в 
топке парового котла Нужда в угле, ко
торого раньше сжигалось 2 тысячи тщп 
в год, отпала. ^

Слесарь ремонтно-механического цё4д 
Теодор Иосифович Конрад —  пеутомимый 
новатор. Им создано мноТо усовершенство
ваний, направленных на улучшение тех
нологии, механизацию ручного труда. Пос
ледняя творческая работа новатора имеет 
наиболее важное значение не только для 
своего завода, но и для других электро
ламповых заводов страны.

На сборочной линии, выпускающей ци
линдрические лампы, вставление крючков 
в штабик ножки производилось вручную. 
Па этой кропотливой и трудоемкой опера
ции было занято в смену 5— 8 работниц.

Слесарь Т. И. Конрад создал автомат 
для механизированного вставления крюч
ков микронных размеров в ножки штаби
ков. Производительность' автомата —  3 
тысячи ножек за смену, он обслуживает
ся одной работницей.

П О В Ы Ш А Ю Т  Т Е Х Н И Ч Е С К И Е  З Н А Н И Я

В этот день 12 мастеров и начальников 
смен сдавали экзамены по основам техно
логии сборки электроламп. На «отлично» 
сдали экзамены контрольный мастер сбор
ки В. С. Медведева и начальник смены 
Б. Ф. Колупаев. Остальные получили, хо
рошие оценки.

На заводе систематически ведется тех- 
; ническая учеба инженерно-технического 
| состава и рабочих. Недавно 20 молодых 
1 инженеров, пришедших на завод осенью 
1955 года, начали изучение технология 
электролампового производства. Прочитаны
две лекции.

Работают куреы начальников смей сте- 
клозаготовителыгого цеха. Пройдено более 
половины учебной программы.
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ст роит ельст во  | Наказы избирателей —
проявление активности mace

В ходе подготовки в выборам в местные 
Советы и позднее при встречах со своими 
депутатами трудящиеся внесли много кон
кретных предложений. Только депутатам 
Томского городского Совета избиратели да
ли свыше двухсот наказов, которые охва
тывают широкий круг вопросов об ис
пользовании резервов промышленных 
предприятий, улучшении работы комму
нальных предприятий, благоустройстве 
города, строительстве жилых домов, 
школ, клубов, магазинов, расширении 
сети предприятий бытового обслужива
ния.

Исполком Томского городского Совета 
рассмотрел эти предложения и принял к 
исполнению на 1955 год 127 наказов 
трудящихся. Эти наказы легли в основу 
работы ряда отделов и управлений испол
кома. Они разработали подробные меро
приятия по выполнению наказов избира
телей, которые были утверждены на засе
дании исполкома и доведены до непосред
ственных исполнителей.

В результате проведенной организатор
ской работы многое сделано в этой обла
сти.

Избиратели просили своих депутатов 
поставить вопрос в Совете об улучшении 
электрического освещения Томска, осо
бенно его окраин. Выполняя эти наказы, 
городской отдел коммунального хозяйства 
за последние восемь месяцев установил 
свыше ста пятидесяти элекграфонарей на 
улицах Севастопольской, Дамбовой, Ал
тайской, Сибирской, Ремесленной, Набе
режной реки Ушанки, на Шегарском, 
Подгорном переулках, на Войлочной заим
ке и т. д.

Много недостатков и трудностей имеет
ся в городе в снабжении населения во
дой. В дачной местности Басандайка еже
годно отдыхают тысячи взрослых и детей. 
Ао1' живущие там люди водой пользова
лись вопреки всяким требованиям ги
гиены из рек Басандайки и Томи. Сейчас 
на Баса шайке построен артезианский ко
лодец. Новые водопроводные линии пост
роены по Иркутскому тракту, улицам 
Шевцовой и Ивана Черных, от улицы Си
бирской по Украинской п улице Челюс- 
-% цев. Построены водопроводные колон
ки по улицам Никитина и Белинского.

Сделано около четырех километров дре
нажей. Проведены большие осушитель
ные работы по улицам Севастопольской, 
Дальне-Ключевской, ведутся работы по 
сооружению ливневой канализации по Ко- 
ларовскому тракту. Летом этого года бы
ли выравнены и покрыты гравием новые 
улицы (Сибирская, Деповской переулок), 
заасфальтированы улицы Усова и пло
щадь в районе улиц Киевской и Щорса. 
Выполнен наказ избирателей о благоуст
ройстве Михайловской рощи. Весной этого 
года на территории рощи было высажено 
600 деревьев, в том числе 450 яблонь, 
тысяча кустарников, из них 300 штук 
ягодников.

Во исполнение наказа об улучшении 
торговли продовольственными товарами и 
хлебом на окраинах города открыты но
вый продовольственный магазин на Ом
ской улице, продовольственный киоск в 
поселке психоневрологической больницы, 
хлебные киоски —  по ул. Крылова и в 
поселке «Коммунар», продуктовые мага
зины в районе ГЭС-11 и по Новосибирской 
улице. Открыт большой продовольствен
ный магазин на проспекте имени Кирова.

Продлены часы работы продовольствен
ного магазина, находящегося в центре 
предприятий Кировского района, до восьми 

--------------------------- □

часов вечера. Организована продажа ово
щей в магазинах поселка Черемошники, 
по проспекту им. Фрунзе и по Набережной 
реки Ушайки. Для улучшения снабжения 
населения топливом открыто дополни
тельно два ларька по продаже угля.

Сотни юных томичей в этом году пере
ступили порог новых светлых и теплых 
школ. Построены и введены в эксплоата- 
цию средние школы в районе ГЭС-П и 
подшипникового завода. Открыто четыре 
детских сада: на заводах резиновой обуви, 
режущих инструментов, «Томкабель» и 
ГЭС-П.

Однако в работе отделов исполкома по 
выполнению наказов избирателей имеется 
еще очень много недостатков. Тот факт, 
что около половины наказов, принятых 
для исполнения в прошлом году, до сих 
пор не выполнены, говорит о несерьезном 
отношении к этому важнейшему делу ру
ководителей некоторых организаций и от
делов исполкома. Работниками городского 
жилищного управления медленно решают
ся вопросы улучшения качества капи
тального н текущего ремонта жилого фон
да города. Начальник горжилуправления 
тов„ Кривошшшн не уделяет этому делу 
повседневного внимания, поэтому нередки 
случаи, когда дома принимаются после ре
монта с недоделками, ремонт затягивается 
и производится плохо.

Несколько лет трудящиеся города дают 
наказ своим депутатам об очистке возду
ха от заводских газов. Этот наказ не вы
полняется. До сего времени не выполнены 
наказы об организации пошива детской 
одежды в мастерских города, о сооруже
нии тротуаров по улицам Киевской, Твер
ской, Гоголя и другим. Слабо выполняют
ся наказы по водоснабжению населения: 
не построен ряд запланированных водных 
магистралей (по ул. Дальне-Ключевской 
от Коммунистического проспекта до Боль
шой Подгорной, по Большой Подгорной 
улице от Дальне-Ключевской до Цимлян
ского переулка); колонки ремонтируются 
недоброкачественно, на зимний период не 
утепляются.

Следует признать, что за невыполне
ние всех принятых наказов избирателей 
большая доля вины ложится на исполни
тельный комитет городского Совета. Ис
полком не провел 'необходимой организа
торской работы по осуществлению каждо
го наказа, не потребовал от руководите
лей лампового завода, тов. Иванова, заво
да резиновой обуви тов. Быстрицкого вы
полнения возложенных на них обязан
ностей по очистке воздуха от заводских' 
газов.

В наказах избирателей говорится о 
необходимости построить баню в Киров
ском районе города. Строительство бани 
на 95 мест было начато, но вскоре за
консервировалось из-за отсутствия ассиг
нований. Горисполком не проявил доста
точной настойчивости в изыскании для 
этого строительства средств. Не органи
зовал исполком выполнения наказов по 
строительству водопровода по улицам 
Дальне-Ключевской, Подгорной. Коммуни
стическому проспекту, своевременно не 
потребовал проведения этих работ с ру
ководителей мельничных заводов и ле
соперевалочного комбината.

Наказы избирателей являются одним из 
проявлений активности масс. Долг всех 
руководителей, работников Советов, всех 
депутатов —  чутко относиться к  наказам 
избирателей и добиваться их безусловно
го выполнения.

В . ГЕ Р М А Н О В И Ч ,
се кр е та р ь  Т ом ского  гор и спо л ко м а .
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Демонстрация индийских фильмов
В прошедшую неделю в кинотеатрах и 

клубах города Томска демонстрировались 
индийские кинофильмы. Среди них зна
комые советскому зрителю «Два бигха 
земли», «Бродяга», «Премьер-Министр Ин

дии Джавахарлал Неру в Советской стра
не» и многие другие хроникальные и до
кументальные фильмы, посвященные ве
ликому индийскому народу.

ж ш

с е м е р н о  р азв ив ашЬ  п р о и з в о д с т в о  
к о о п е р а т и в н о й  п р о м ы ш л е н н о с т и
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РЕЗЕРВЫ АРТЕЛИ
Артель «Краснодере

вец» —  наиболее круп
ное предприятие промы- 

! еловой кооперации обла- 
* сти по выпуску ме
бели. В 1955 году артель изготовила, при
мерно, половину всех диванов, гардеробов 
и другой мебели, поставленной магазинам 
г. Томска из системы облпромсовета. За 
год было дано продукции почти на шесть 
миллионов рублей. План выпуска валовой 
продукции в 1955 году перевыполнен, 
улучшилось ее качество. И все лее тор
говые организации г. Томска не доволь
ны работой артели, предъявляют к  ней 
большие претензиц.

Это совершенно справедливо. В минув
шем году артель не выполнила план в 
ассортименте. Только одному Томгорпром- 
торгу недодано мебели почти на 700 ты
сяч рублей. Веего для продажи в г. Томске 
недодано 600 буфетов, 700 комодов, мно
го гардеробов, книжных шкафов и других 
изделий. Чтобы понять, как еще плохо t 
удовлетворен спрос, достаточно привести 
такой пример. Среди прочих видов изде
лий артель не выполнила план поставки 
горпромторгу шкафов для платья и белья. 
Но если бы план и был выполнен —  это 
удовлетворило бы сирое лишь на одну 
треть. Таковы же данные и по ряду дру
гих видов мебели.

В чем же дело? Все предприятия обл
промсовета и облместпрома изготовляют 
для продажи в г. Томске мебели, примерно, 
на 13 миллионов рублей, а потребности 
рынка превышают 25 миллионов рублей. 
Естественно, что торговые организации, 
чтобы удовлетворить этот спрос, вынужде
ны завозить мебель из других областей.

Есть все возможности резко увеличить 
изготовление мебели, расширить ее ассор
тимент, улучшить качество. Но эти воз
можности не используются.

В 1956 году артель «Краснодеревец» 
должна изготовить мебели на 6 миллионов 
600 тысяч рублей, а при соответствую
щих условиях можно было бы дать на 
11— 12. миллионов, т. е. увеличить произ
водство мебели почти в два раза.

Что для этого нужно? В 1955 году ар- 
' тель по указанию облпромсовета была обя

зана выпускать мебель 17 наименований. 
Такой широкий профиль мешал организа
ции поточного производства, отрицательно 
сказывался на производительности труда 
рабочих, на качестве изделий. Между про
чим, многие из этих же видов мебели вы
пускали и другие деревообделочные пред
приятия. Например, диваны и пружинные 
матрацы выпускала, кроме артели «Крас
нодеревец», и артель «Новая жизнь», а 
комоды, кроме двух артрлей, еще и дере
вообделочный завод. Нужна специализация 
предприятия на 4— 5 видах мебели. Ар
тель «Краснодеревец» в 1956 году наме
рена специализировать свое производство 
на, диванах,- комодах, гардеробах и буфе
тах. Уже сейчас артель начала изготов
лять новые виды буфетов и диванов, ко
торые выгодно отличаются от прежних 
образцов. Специализация артели позволи
ла бы более серьезно задуматься и над 
улучшением качества двух других видов 
мебели. Но вопрос о специализации артели 
еще не решен.

Другим важным условием увеличения 
выпуска продукции является хорошая 
работа сушильного хозяйства. В прошлом 
году состояние еушпльного хозяйства 
артели было таково, что за месяц су
шильные камеры делали всего три оборо
та, давая не более 180 кубометров сухой 
древесины, хотя потребности артели бы
ли значительно больше. Потребность в

сухой древесине еще 
больше возросла, когда 
артель ввела новый цех 
и производственная пло
щадь увеличилась на 

700 квадратных метров.
Была произведена реконструкция су

шильных камер, упорядочен режим суш
ки. Теперь камеры загружаются не пла
хами, как делалось раньше, а черновыми 
деталями. Это дало возможность поднять 
пропускную способность сушильных камер 
до 200 кубометров в месяц. А артели тре
буется сухой древесины 250— 300 _кубо- 
метров. Нужно новое сушильное хозяйство. 
Не дожидаясь, когда будет решен в обл- 
промсовете вопрос о строительстве новых 
сушильных камер, артель в этом году да
ла заказ на изготовление необходимой до
кументации, завезла для строительства 
50 тысяч штук кирпича.

С целью лучшего использования имею
щейся площади, повышения производи
тельности труда рабочих артель перевела 
механический и один сборочный цехи на 
работу в две смены. Можно организовать 
работу в две смены всех цехов артели, но 
в артели не хватает почти 50 столяров. 
Действующая в артели система учениче
ства дает возможность подготовить недо
стающих рабочих. Сейчас в артели учат
ся 38 будущих столяров. Опыт прошлых 
лет показывает, что через 10 месяцев это 
будут столяры 3— 4 разрядов. Но обл- 
промсовет не поддерживает артель в этом 
важном деле. Можно было бы готовить ка
кое-то количество столяров в профтех
школе. Но система обучения в ней тако
ва, что в текущем году, спустя два года 
после набора, профтехшкола выпустит 
лишь 16 столяров, разряд которых будет 
тот же, что и у столяров, подготавливае
мых артелью за 10 месяцев. В то же вре
мя при реорганизации системы обучения 
профтехшкола могла бы ежегодно давать 
артелям до 80 столяров 3— 4 разрядов.

Артели нужна и помощь в руководя
щих кадрах. В течение шести месяцев в 
артели нет технического руководителя. 
Механик артели не имеет необходимой 
подготовки. А ведь артель получает новые 
станки, которые необходимо устанавливать 
и осваивать. Отсутствие достаточно квали
фицированного специалиста задерживает 
освоение новой техники, а также развер
тывание работы по модернизации.

Наконец, артели нужна помощь г> на
лаживании электрохозяйства и в пуске 
новой котельной. Но строительно-монтаж
ное управление облпромсовета затягивает 
заключение договора с «Сибэлектромонта- 
жем». Котельное хозяйство артели обнов
лено, однако, строительно-монтажное уп
равление, допустив в монтаже брак, не 
исправляет его. В результате артель ис
пользует котел, который может выйти из 
строя в любой момент, что скажется на 
выполнении производственной программы.

Проект Директив XX съезда КПСС по 
шестому пятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР предусматривает 
резкий рост производства предметов на
родного потребления, улучшения работы 
местной и кооперативной промышленно
сти. Необходимо, чтобы облпромсовет бы
стрее реагировал на насущные нужды 
развития промысловой кооперации, лучше 

! обеспечивал трудящихся г. Томска и обла
сти предметами народного потребления.

Б еседа  с п редседат ел ем  
й р т ел а  „К расн одеревец “

т ов. М О С К А Л Е В Ы М

Д а в а т ь  п р о д у к г ^ и ю  
в ы с о к о г о  к а ч е с т в а

Наша промартель 
«Сельхозмашина» имеет 
большие перспективы.
В истекшем году ар
тель, значительно пере
выполнив план, дала продукции на 3.346 
тысяч рублей. В 1956 году запланировано 
выпустить продукции на 3.300 тысяч 
рублей, а в 1960 году —  на 6 миллионов 
рублей.

Цех металлоширногреба —  основной и 
наиболее перспективный. Нынче мы вы
пустим 5.500 кроватей, на 500 штук 
больше, чем в прошлом году.

Решен вопрос о реконструкции этого 
цеха. Работы по реконструкции начнем в 
IV квартале текущего года и в 1958 го
ду пустим цех в эксплоатацию. Выпуск 
кроватей возрастет до 25— 30 тысяч в 
год.

Сейчас панцырные сетки цех получает 
готовые, после реконструкции сетку бу
дем производить сами. Будем выпускать 
никелированные кровати.

В 1956 юду реконструируем литейный 
цех. Производительность цеха увеличит
ся до 600 тонн чугунного литья в год, 
на 200 тонн больше существующей.

Основная продукция этого цеха —  печ
ное литье, которое пользуется большим 
спросом. Будет освоено производство 
печных герметических приборов. Эта про
дукция очень нужна населению области.

Духовки и железные печки, которыми 
мы можем полностью удовлетворить за
просы областного рынка, пользуются 
спросом, но эта продукция сезонная, и 
производим мы ее по мере надобности. 
Пользуются спросом наши умывальники. 
А вот наши ведра и ванны торгующие 
организации почти совеем не' берут. Про
изводство их мы вынуждены свернуть. 
Население предъявляет спрос теперь толь
ко на высококачественные оцинкованные

Б есед а  с п редседат елем  
п р о м а р т ел и  „С ел ьхозм аш и н а

т ов. П У Г А  ЧЕВЫ М

Руководители Рос- 
промсовета и облпром-- 
совета не учитывают, 
что мы, артели, не мо
жем выпускать продук

цию по качеству ниже, чем ее выпуска
ет государственный завод. Низкокачест
венную продукцию потребитель неминуемо 
забракует. Наша продукция и по себе
стоимости должна быть не выше завод
ской. В противном случае ее не возьмет 
торговая сеть. Такие неприятные слу
чаи с нашей продукцией уже были.

Е чему приводит порочная практика 
планирования сверху, показывают следую
щие факты. Наш механический цех осво
ил производство лопат. В них большая 
нужда в области и они завозятся облпот
ребсоюзом. Но облпромсовет снял с наше
го производства эти изделия. Из года в 
год нам планируется производство окон
но-дверной фурнитуры. Эта продукция 
тоже крайне нужна населению, но мы не 
можем из-за плохой оснащенности выпу
скать эти изделия высокого качества. 
Например, мы изготовили 500 ветровых 
крючьев кузнечным способом. Спраши
вается, кто будет покупать столь прими
тивную, грубую продукцию. Потреби
телю нужна прочная, изящная, хорошо 
отделанная, . дешевая оконная фурнитура.

Так зачем же нас заставляют работать 
убыточно, производить то, что не поль
зуется спросом?

Наша артель освоила производство гвоз
дей от 0,7 до 70 миллиметров. Если обл
промсовет поможет нам достать станок 
для производства строительных гвоздей 
размером от 70 до 150 миллиметров, тог
да завоз гвоздей в нашу область можно 
будет значительно сократить.

Облпромсовет плохо знает нужды арте
ли и мало оказывает нам помощи. А ведь 
в нашей работе много недостатков, упу
щений, много трудностей. Нам, например, 
крайне необходимо открыть свою мастер
скую по изготовлению штампов, поставит^ 
термическую печь, пустить бездействую
щие станки. Крайне нужны станки фре
зерный, сверлильный, прододьно-стро-

ведра и ванны.
Не берет торговая сеть и продукцию 

нашего алюминиевого цеха —  литую по
суду. Сотни горшков, сковородок и других 
изделий лежат на полках склада. Потре
битель предпочитает штампованную алю
миниевую посуду. Эта посуда изящна, 
легка, удобна.

Нашему алюминиевому цеху ежегодно 
доводят план в 50 тонн литЬя в год. Из 
года в год мы этот план не выполняем. 
Дело в том, что оборудование цеха весь
ма примитивное. Кокиль сами не произ
водим. Строить отражательную печь нам 
не разрешают. Hex нерентабелен и его 
нужно закрыть. Между тем, вопреки на
шим предложениям облпромсовет и Рос- 
промсовет упорно планируют нам выпуск 
литой алюминиевой посуды.

Это порочное планирование без учета 
реальных, возможностей ведет лишь к  об
ману государства, к  переводу дефицитного 
металла, в затовариванию.

Порочная практика планирования свер
ху сковывает нашу инициативу, крайне 
мешает наоа в работе. Такое планирование 
толкает артель, ради формального выпол
нения плана по определенному ассорти
менту, производить никому ненужную 
продукцию, а порой брак.

гальный и другие.
Чтобы произвести реконструкцию це

хов, пустить бездействующее оборудова
ние, нам нужна квалифицированная ин
женерно-техническая помощь. Такой помо
щи со стороны руководителей облпромсо
вета мы не видим. Очень нам нужна по
мощь и ученых г. Томска, особенно в ос
воении никелировки.

Реконструкция цехов артели, которую 
мы осуществим в ближайшие два года, 
позволит нам значительно увеличить вы
пуск продукции, дать торговой сети вы
сококачественную, нужную населению 
продукцию. По ряду изделий, как было 
сказано выше, мы в значительной степе
ни обеспечим потребность областного 
рынка.

Коллектив нашей артели воспринял 
проект Директив XX съезда КПСС по ше
стому пятилетнему плану развития народ
ного хозяйства СССР как боевую про
грамму действия. Мы не пожалеем сил и 
труда, чтобы досрочно выполнить пяти
летний план, дать населению продукцию 
высокого качества.

Новые задачи и старые „болезни"
О работе учреждений кулЬгпурЬя на селе

40 ЧЕГО Н ЕДО С ТА Е Т Р У КО В О Д И Т Е Л Я М  
Ц П А Р А Б Е Л Ь С КО ГО  ДО М А К У Л Ь Т У Р Ы

...Улица Советская —  центральная 
улица Парабели. Здесь немало зданий, 
которые появились в последние годы, —  
Дом Советов, партийная библиотека, го
стиница, универмаг и другие. Еще изда- 
1 °> отсюда при пересечении с улицей 
Свердлова видна узорчатая арка с над
писью «Парабельский дом культуры».

В Доме культуры имеются зрительный 
зал, фойе, комнаты для кружковой рабо
ты, есть необходимые кадры для руко
водства культурно-просветительной дея
тельностью: директор и он же —  пред
седатель совета Дома культуры, худо
жественный руководитель, штатные ру
ководители кружков. Наконец, Дом 
культуры может использовать помощь 
большого отряда интеллигенции райцент
ра —  учителей, медицинских, советских 
и партийных работников, специалистов 
сельекого хозяйства.

Как же эти возможности используются?
Б районе две МТС, леспромхоз, свыше 

двадцати колхозов, рыболовецкие артели, 
рыбозавод, ряд артелей промысловой 
кооперации. Но чем живут, как участву
ют в выполнении решений партии и пра- 

’ вительства их коллективы, какие трудно
сти есть в их работе —  ничего этого не
возможно узнать в Доме культуры. Ни в 
фойе, ни в зале вы не увидите ни стен
дов, ни витрин, ни монтажей, рассказы
вающих об этом. Цолгода спустя после 

. .постановления июльского Пленума ЦК 
КПСС в Доме культуры отсутствует 
уетная и наглядная агитация, направ
ленная на решение задач, поставленных 
Пленумом. В Парабельском районе, 
да и непосредственна в райцентре, немало 
передовиков труда. Дом культуры вполне 
мог бы проводить вечера-встречи с нова
торами производства, организовывать чте
ние лекций о передовом опыте, пропаган
ду технических новшеств. Этого он не де
лает. В течение двух кварталов лишь 
одна лекция была в какой-то степени 
связана с постановлением июльского Пле

нума —  «О воспитании социалистиче
ской дисциплины труда». Б ноябре и 
декабре в Доме культуры вообще не чи -' 
талось никаких лекций. Очень мало чи
тается лекций на темы, связанные с 
пропагандой решений партии и прави
тельства по сельскому хозяйству. В чис
ле лекций, прочитанных в течение года, 
лишь пять были посвящены вопросам 
сельского хозяйства.

Директор Дома культуры тов. Алешина, 
объясняя причины подобного положения, 
ссылается на районный отдел культуры, 
который-де «мало подталкивает». Работ
ники же отдела культуры, отзываясь 
о деятельности тов. Алешиной и ее 
«правой руки» —  художественного руко
водителя тов. Панкратова, заявляют: 
«Мало мы с них требуем». По сути, ви
новны обе стороны. И все же, если бы 
тт. Алешина и Панкратов, например, 
правильно оценивали важность пропа
ганды опыта передовиков, они не етали 
бы дожидаться «подталкиваний», а сами 
бы Ьошли на производство, познакоми
лись с людьми, ближе узнали их запро
сы и нужды. Руководителям Дома куль
туры недостает инициативы, творческого 
огонька.

Недавно в Парабели состоялась отчет
ная конференция райкома профсоюза ра
ботников культуры. Она прошла неак
тивно. Многие выступления были сведе
ны к мелким, второстепенным вопросам. 
Очень мало говорилось о главном —  о 
месте работников учреждений культуры 
в борьбе за выполнение задач, постав
ленных в решениях январского и июль
ского Пленумов ПК КПСС. Не случайно 
после конференции в деятельности Дома 
культуры не произошло заметных изме
нений. если не считать некоторого ожив
ления работы художественной самодея
тельности.

ПО М О ГАТЬ Н Е  Ф О РМ АЛЬН О , А  ПО 
С У Щ Е С Т В У

В послезнее время во многие сельские 
клубы и библиотеки области пришли мо
лодые специалисты. Они имеют теоретиче

скую подготовку, большое желание рабо
тать, но у них нет практического 'опыта. 
Молодые специалисты нуждаются в помо
щи как районных отделов культуры, так 
и местных партийных и комсомольских 
организаций. Но помощь эта, как пока
зывают факты, крайне недостаточна.

Т. Нестерова заведует Нестеровским 
сельским клубом всего несколько месяцев. 
За это времг в клубе произошли заметные 
изменения. В помещении его появились 
плакаты, лозунги. Клуб стал работать не 
от случая к случаю,, а регулярно. И все 
же в работе клуба еще много недостатков. 
Тов. Нестерова не имеет достаточных на
выков работы с активом. В плане клуб
ной деятельности плохо учитываются за
дачи, стоящие перед колхозниками, не 
находит отражения пропаганда сельскохо
зяйственных знаний. Не совсем четко 
тов. Нестерова представляет, в чем долж
на состоять евязь клуба с производством. 
Этим, например, объясняется, что, решив 
организовать чтение художественной ли
тературы на животноводческой ферме, она 
не нашла более «актуальной» книги, чем 
роман Мопассана «Жизнь». Заведующая 
клубом пытается советоваться с секрета
рем колхозной партийной организации 
А. С. Сухушиным. Но секретарь лишь 
отмахивается от молодого специалиста: 
«Я-то что? Вы сами решайте».

В деревне Малой Нестеровой, где ра
ботает тов. Нестерова, интеллигенции ма
ло, поэтому лекторскую группу создать 
здесь нельзя. Обслуживать лекциями жи
телей Малой Нестеровой должно Новосель- 
цевекое сельское объединение лекторов. 
«Однако, —  рассказывает заведующая 
клубом. —  вместо лекций нам приходит
ся слушать обещания о том, что ^лекции 
скоро будут».

Серьезные претензии имеются у молодого 
специалиста и к районному отделу куль
туры. «На недостатки нам указывают ча
сто, —  говорит тов. Нестерова, —  но 
этого мало Нужно и помогать устранять 
их. Я не знаю ни одного случая, когда 
бы работники отдела культуры приехали

хотя бы в один из клубов не только для 
проверки его работы, но и для помощи в 
проведении какого-либо мероприятия».

В данном случае тов. Нестерова выска
зывает не только свои личные претензии. 
Работники ряда других учреждений куль
туры также заявляют, что мимолетные 
посещения работников отдела культуры 
их мало устраивают.

В селе Высокий Яр заведует клубом 
тов. Балашов. Знакомясь с деятельностью 
клуба, нельзя не обратить внимания на 
очень содержательный план, охватываю
щий самые разнообразные вопросы клуб
ной работы. Оказывается, этот план помог 
тов. Балашову составить заведующий от
делом культуры тов. Логинов во время 
своего пребывания в Высоком Яре. Но 
почти все мероприятия, запланированные 
заведующим клубом, остались на бума
ге. Клуб работает исключительно плохо. 
Жители села отзываются о тов. Балашо
ве, как о безинициативном, малокультур
ном работнике, не считающемся ни с 
запросами колхозников, ни с советами 
членов партийной организации.

Спрашивается, отразилось ли посещение 
заведующего районным отделом культуры 
на работе клуба? Нет, не отразилось. По
мочь составить хороший, содержательный 
план —  это, конечно, дело нужное. Но 
еще важнее —  помочь претворить его в 
жизнь. А вот об этом почему-то в рай
онном отделе культуры забывают.

...Село Толмачево всего в 5 километрах 
от Парабели Клуба здеск по сути, нет. 
Клубное помещение скорееможно назвать 

: красным уголком, ибо площадь его неве- 
, лика; находится клуб в однам здании с 

правлением колхоза. Редко в 'клубе чита
ются лекции, не проводятся тематические 
вечера. И все же в воскресные дни здесь 
собирается не только толмачевская моло
дежь, но и молодежь из близлежащих де
ревень— Вяловой, Костаревой (в этих де
ревнях меньше возможностей для куль
турно-просветительной работы). Хорошо, 
если приходит гармонист. Тогда органи
зуется «вечер танцев» под гармонь. Но 
бывает так, что гармониста нет, и тогда 
одна часть присутствующих начинает тан
цы без музыки, другая «убивает» время 
игрой в «номера», во время которой веду- 

1 щий подгоняет играющих... ремнем. Скуч
но, неинтересно проходит время...

I И это не случайно. Секретарь партий

ной организации тов. Витебский, работни
ки райкома комсомола и отдела культуры 
не бывают на этих вечерах, не интересу
ются, как проводит досуг колхозная мо
лодежь. А ведь если бы они посетили 
хотя'.один подобный вечер, то, наверное, 
подсказали бы молодому заведующему 
клубом тов Дееву, как сделать отдых мо
лодежи интересным и полезным.

В Парабельском районе есть и хоро
шие учреждения культуры —  Белкин- 
ский, Новиковский, Даскинский сельские 
клубы, Нестеровекая и Чигаринская 
сельские библиотеки. Конечно, даже и в 
работе этпх передовых культпросветуч- 
реждений есть недостатки. И все же у 
руководителей их многому, можно по
учиться. Однако опыт лучших культпро
светработников распространяется слабо.

Ж И З Н Ь  Т Р Е Б У Е Т
Слабое изучение и распространение 

опыта лучших культпросветучреждений
—  это старая болезнь и областного уп
равления . культуры. Областной отдел 
культпросветработы и областной методи
ческий кабинет плохо знают лучшие 
культпросвеФучреждения, о работе многих 
из них судят по отрывочным данным. 
Планируемые мероприятия по изучению, 
обобщению и распространению передового 
опыта культпросветучреждений система
тически не выполняются.

Обобщением и популяризацией передо
вого опыта, согласно Положению, утверж
денному Министром культуры РСФСР, 
обязано заниматься и областное лекцион
ное бюро. Между тем, тов. Свидерский, 
директор областного лекционного бюро, 
попрежнему ограничивает его функции 
лишь направлением лекторов и посылкой 
текстов лекций н тематических списков в 
районы. Глубоко же в деятельность сель
ских лекторских объединений и районных 
лекторских групп областное лекционное 
бюро не вникает, изучением их опыта не 
занимается.

Не чувствуется особой перестройки и в 
деятельности областного Дома народного 
творчества. Правда, в последнее время он 
чаще стал высылать репертуарные сбор
ники в помощь коллективам художествен
ной самодеятельности. Но главная по
мощь, которую хотели бы они получить.
—  методические советы —  дается от 
случая к случаю. Работники Дома народ-

' ного творчества неоднократно планирова

ли выпуск методических сборников и 
брошюр об опыте работы лучших агит
бригад и коллективов, художественной 
самодеятельности, но эти хорошие намере
ния остаются на бумаге.

Существенным недостатком в руковод
стве областного управления районными 
отделами культуры является слабый 
контроль за проведением в жизнь различ
ных приказов и решений, касающихся 
улучшения работы учреждений культуры 
на селе. В начале декабря во все район
ные отделы культуры были высланы 
указания, обязывающие руководителей 
культпросветучреждений принять актив
ное участие в организации социалисти
ческого соревнования за достойную 
встречу XX съезда КПСС, способствовать 
выполнению производственных планов 
и т. п. Но, оказывается, в Парабельском 
районе в ряде учреждений культуры эти 
указания не получены, многие из них не 
принимают никакого участия в организа
ции соревнования за достойную встречу 
XX съезда КПСС.

Областное управление мирится с тем, 
что в ряде районов в последнее время со
вершенно забыли о почине интеллигенции 
Ключевского сельского Совета, Бакчарско- 
го района, выразившей желание помочь в 
работе сельским культпросветучрежде- 
ниям. Если говорить о Парабельском рай
оне, то факты показывают, что здесь в 
отдельных сельсоветах обращение клю
чевской интеллигенции не обсуждалось, а 
в некоторых сельсоветах оно обсуждалось 
формально.

Это говорит о том, что хорошие меро
приятия отделы культуры и областное 
управление культуры не доводят до кон
ца.

Жизнь требует, чтобы работники уч
реждений культуры проявляли боль
ше инициативы в удовлетворении куль
турных запросов трудящихся, па деле яв
лялись активными помощниками партий
ных организаций в мобилизации трудя
щихся на выполнение задач, поставлен
ных в решениях партии и правительства. 
Необходимо принять все меры к тому, 
чтобы в деятельности учреждений куль
туры и руководстве ими не было застаре
лых «болезней», мешающих улучшать 
культурное обслуживание на селе.

Г . ПА ЗДН И Н О В .
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Прибытие представителей СССР в Прагу 
на заседание Политического Консультативного

комитета
ПРАГА. 25 января. (ТАСС). Сегодня в 

Прагу для участия в работе Политическо
го Консультативного комитета, учрежден
ного в соответствии с Варшавским догово
ром, прибыли представители Советского 
Союза —  Первый Заместитель Председате
ля Совета Министров СССР и Министр 
иностранных дел В. М. Молотов и Ми
нистр обороны СССР Маршал Советского 
Союза Г. К. Жуков. Одновременно в Пра
гу прибыл Главнокомандующий объеди
ненными вооруженными силами, выделен
ными государствами, подписавшими Вар
шавский договор, Маршал И. С. Конев.

На Рузинском аэродроме представителей 
СССР встречали: премьер-министр Чехо
словакии В. Широкий, первый секретарь 
Центрального Комитета Коммунистической 
партии Чехословакии А. Новотный, Пред
седатель Национального собрания 3. Фир- 
лингер, члены Политбюро ЦК Коммунисти
ческой партии Чехословакии, первый за
меститель премьер-министра и министр 
национальной обороны А. Чепичка, пер

вый заместитель премьер-министра Я. До- 
ланский, секретари Центрального Комите
та Коммунистической партии Чехослова
кии И. Гендрих, В. Пашек, Б. Келер, за
местители премьер-министра В. Конецкий, 
В. Шкода, К. Полачек, министр внутрен
них дел Р. Барак, министр иностранных 
дед В. Давид, министры И. Плойгар, 
Э. Шлехта, президент Чехословацкой Ака
демии наук 3. Неедлы, министры и дру
гие официальные лица.

Прибывших встречали также Чрезвы
чайный и Полномочный Посол СССР в Че
хословакии И. Т. Гришин, сотрудники со
ветского посольства в Праге, главы по
сольств ряда стран, аккредитованные в 
Праге, представители чехословацкой п 
иностранной прессы.

Аэродром был украшен государственны
ми флагами СССР и Чехословацкой Рес- 

| публики. При встрече был выстроен по- 
. четный караул и исполнены государствен
ные гимны Советского Союза и Чехосло- 

i вацкой Республики.

ПОСЕЩЕНИЕ ПОСЛОМ СССР В США  
ПРЕЗИ ДЕНТА ЭЙЗЕНХАУЭРА

ВАШИНГТОН, 25 января. (ТАСС). 25 
января посол СССР в США Г. Н. Зарубин 
посетил Белый дом, где был принят пре
зидентом США Эйзенхауэром и вручил ему 
личное послание Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. А. Булганина.

В корреспондентских кругах Вашингто
на проявляют исключительный интерес к  
новому посланию Н. А. Булганина прези
денту США. Дневные вашингтонские га
зеты на видных местах помещают сообще

ния, связанные с вручением послания Эй
зенхауэру.

Вслед за посещением Г. Н. Зарубиным 
Эйзенхауэра Белый дом опубликовал сле
дующее официальное заявление: «Непре
станно со времени Женевского совещания 
президент и премьер Булганин ведут пе
реписку. Советский посол сегодня утром 
вручил дружественное письмо, содержащее 
ряд идей, вот.орые премьер попросил пре
зидента дальше изучить в целях содей
ствия всеобщему миру».

К правительственному кризису во Франции

Посещение товарищами В. М. Молотовым, Г. К . Шумовым 
и И. С. Коневым президента Чехословацкой Республими

Антонина Запотоцного

Добывающая промышленность Румынии
БУХАРЕСТ, 25 января. (ТАСС). Нефтя-; Большие задачи поставлены перед до- 

ная промышленность Румынии успешно бывающей промышленностью во второй 
завершила первую пятилетку, добыв в пятилетке. в 1960 году добыча нефти 
1955 году на 600 тысяч тонн оолыпе i0
нефти, чем было предусмотрено планом, Д°лжна достигнуть 13,5 миллиона тонн, 
т. е. почти на 2 миллиона тонн больше что на 2,9 миллиона тонн превысит уро-
рекордной годовой добычи нефти в бур
жуазно-помещичьей Румынии.

В первой пятилетке добыча угля во
зросла на 59 процентов, железной руды 
—  на 53 процента, природного газа —  в 
2 раза.

вень 1955 года. Добыча железной руды 
по сравнению с 1955 годом увеличится в 
1,8— 2 раза. Предусматривается довести 
добычу угля в 1960 г. до 11— 11,6 мил
лиона тонн.

В НАЦИОНАЛЬНОМ СОБРАНИИ ФРАНЦИИ

ПРАГА, 25 января. (ТАСС). Сегодня 
президент Чехословацкой Республики 
А. Залотоцкий принял Первого Заместите
ля Председателя Совета Министров и Ми
нистра иностранных дел СССР В. М. Моло
това, Министра обороны СССР Маршала 
Советского Союза Г. К. Жуков# и Главно
командующего объединенными вооружен
ными силами, выделенными государства
ми, подписавшими Варшавский договор, 
Маршала Советского Союза И. С. Конева, 
которые прибыли в Прагу на заседание 
Политического Консультативного комитета

стран-участниц Варшавского договора о 
дружбе, сотрудничестве и взаимной помо
щи.

На приеме присутствовали премьер-ми
нистр Чехословацкой Республики В. Ш и
рокий, первый секретарь ЦК компартии 
Чехословакии А. Новотный, а также ми
нистр иностранных дел Чехословацкой 
Республики В. Давид и Посол СССР в Че
хословакии И. Т. Гришин.

Прием прошел в теплой, дружественной 
обстановке.

Итоги выполнения государственного народнохозяйственного 
плана в Болгарии за 1955 год

СОФИЯ, 26 января (ТАСС). Централь
ное статистическое управление при Сове
те министров Народной Республики Бол
гарии опубликовало сообщение об итогах 
выполнения государственного плана раз
вития народного хозяйства за 1955 год. 
Промышленность выполнила годовой план 
по объему продукции на 104,5 процента. 
Некоторые ее отрасли, в том числе хими
ческая, целлюлозно-бумажная и другие 
достигли в 1955 году уровня, намеченно
го вторым пятилетним планом на 1957 
год.

В истекшем году увеличилась урожай
ность сельскохозяйственных культур и 
продуктивность животноводства. Сельское 
хозяйство получило новых 2.203 трактора

(в 15-сильном исчислении), 843 зерновых, 
комбайна и много других сельскохозяйст-' 
венных машин.

За год в трудовые кооперативно-земле
дельческие хозяйства страны вступили 
27.700 крестьянских хозяйств.

В 1955 году вступили в строй такие 
крупные объекты, как первая очередь 
свинцово-цинкового завода, цех каустиче
ской соды на заводе имени Карла Марк
са, сухой док, гидроэлектростанция «Ста
ра Загора», водохранилище имени Георгия 
Димитрова и другие.

В 1955 году заработная плата рабочих 
и служащих увеличилась в среднем на 
3,8 процента.

ПАРИЖ, 25 января. (ТАСС). Вчера ве
чером закончилось голосование по выбо
рам председателя Национального собрания 
Франции. После того,, как в двух турах 
(где для избрания требовалось абсолютное 
большинство) ни один из кандидатов не 
получил необходимого числа голосов, со
стоялся третий тур. В третьем туре для 
избрания председателя требовалось отно
сительное большинство голосов. В резуль
тате третьего тура председателем Нацио
нального собрания был избран ле Трокер 
(социалист), за которого голосовали 280 
депутатов. Шнейтер (МРП) получил 205 
голосов.

ПАРИЖ, 25 января. (ТАСС). Сегодня 
под председательством ле Трокера состоя
лось заседание председателей партийных 
групп Национального собрания. На засе

дании был решен вопрос о распределении 
между партиями постов вице-председате
лей и секретарей Национального собрания.

В соответствии с этим решением посты 
вице-председателей Национального собра
ния распределены следующим образом: 
2 коммуниста (в том числе —  первый 
вице-председатель), 1 «независимый рес
публиканец», 1 социалист, 1 «социаль
ный республиканец», 1 представитель 
партии ЮДСР и примыкающих к  этой 
партии депутатов. Секретарями бюро. На
ционального собрания назначены: 4 ком
муниста, 2 социалиста, 2 «независимых 
республиканца», 2 члена партии МРП, 2 
пужадиста, 1 «социальный республика- 

| нец» и 1 член «объединения левых рес- 
1 публиканцев» (РЖР).

ПАРИЖ, 25 января. (ТАСС). Президент 
Франции Рене Коти приступил к  полити
ческим консультациям с тем, чтобы наме
тить кандидата на пост главы правитель
ства. Он принял председателя Националь
ного собрания ле Трокера, председателя 
Совета республики Моннервиля, председа
теля Собрания Французского Союза Сарро 
и председателя Экономического совета Ро
ша. Кроме того, Коти посетил лидера пар
тии радикалов и почетного председателя 
Национального собрания Эдуарда Эррио.

После этого он начал консультации с 
руководителями парламентских групп. 
Первым был принят председатель наибо
лее крупной парламентской группы —  
группы коммунистов —  Жак Дюкло. Пос
ле встречи е президентом Дюкло сделал 

; следующее заявление: j
j «Я сказал президенту республики, что 
j результаты выборов, поставившие Фран- 1 
| цузскую коммунистическую партию на 
j первое место по сравнению со всеми дру- 
! гими партиями, дают им право настаи- 
, вать, чтобы в соответствии с требования
ми и волей нации миссия формирования 

1 правительства была поручена коммунисту. 
Однако позиция других левых партий и 
официальных кругов делает в настоящий 
момент трудным создание правительства 
под руководством представителя коммуни
стической партии.

В связи с такой обстановкой, выступая 
от имени Французской коммунистической

Во французском парламенте
ПАРИЖ, 25 января. (ТАСС). В соответ

ствии с обязательствами, взятыми перед 
избирателями, парламентская группа ком
мунистической партии внесла вчера вече
ром в бюро Национального собрания серию 
законопроектов, которые предусматривают 
немедленное прекращение военных дейст
вий и репрессий в Алжире, возвращение 
французских солдат из Северной Африки 
на родину и проведение переговоров с

полномочными представителями алжирско
го народа. Коммунисты также предлагают 
отменить законы, направленные против 
светской системы обучения, установить 
гарантированный минимум зарплаты для 
всех профессий в сумме 25.166 франков, 
отменить поясные различия в заработной 
плате, ввести трехнедельный оплачивае
мый отпуск и т. д.

партии, я предложил президенту респуб
лики поручить социалисту сформировать 
новое правительство, целями которого, по 
нашему мнению, должны быть: установ-' 
ление мира в Алжире посредством пере
говоров; решительные действия в пользу 
международной разрядки и разоружения; 
восстановление светской школы путем осу
ществления программы-минимум на- . 
ционального комитета защиты светской 
школы; защита демократических свобод 
против всяких подрывных действий и про
ведение политики социального прогресса.

Будучи твердо намерена бороться всеми 
силами за^то, чтобы воля народа была 
претворена в действие, наша партия, как 
это напомнил недавно Морис Торез, всегда 
готова поддержать любой шаг вперед, лю
бую меру, благоприятную для рабочего 
класса и народа, любую инициативу, ко
торая служит делу свободы и мира.

К сожалению, несмотря на ясно выра
женную волю страны, левое большинство 
Национального собрания не сплотилось в 
целях сформирования левого правитель
ства, которого хотели избиратели.

Но мы убеждены в том, что народное 
давление, которое усиливается с каждым; 
днем во всей стране, заставит в будущем 
создать такое правительство».

Во второй половине дня Коти принял 
председателя парламентской группы со
циалистов Эдуарда Депре.

Американцы нарушают нейтралитет Австрии
ВЕНА, 25 января. (ТАСС). Газета 

«Эстеррейхише фодьксштимме» приводит 
ряд фактов, свидетельствующих о том, 
что американцы продолжают нарушать 
нейтралитет Австрии. 23 января в рай
оне Линца, Эбензе и других населенных 
пунктов опять были обнаружены баллоны 
с листовками на венгерском языке. Поли

ция города Линца подтвердила, что балло
ны изготовлены американской пропаган
дистской службой, но при этом заявила, 
что она бессильна что-либо сделать. 21 
января в районе Шердинг жители видели 
в воздухе большие белые шары, которые 
пролетали на высоте 4— 5 тысяч метров.

-□  □  L -

КолЬцевой завоз товаров
До последнего времени на дверях сель

ских магазинов Томского района часто 
можно было видеть объявление: «Мага
зин не работает, продавец уехал на ба
зу». Покупатели без покупок возвраща
лись домой. Магазины не работали по 
нескольку дней.

Сейчас работники сельпо Томского 
района применяют кольцевой завоз това- 

| ров. Такой метод завоза товаров, напри
мер, практикуется в Нелюбинском сельпо. 
Продавцу не нужно самому ездить на ба
зу, он дает только заявку на необходи-

Политическое положение во Франции

Рост промышленного производства 
Югославии в 1955 году

БЕЛГРАД, 25 января. (ТАСС). Агент
ство ТАНЮГ передает, что промышленное 
производство Югославии возросло в прош
лом году на 16 процентов по сравнению 
с 1954 годом (общественным планом на 
1955 год предусматривался рост промыш
ленного производства на 14 процентов).

В стране было произведено в прошлом 
году около 800 тысяч тонн стали (в 1954

1 году —  616 тысяч тонн). Производство 
электроэнергии составило 4.300 миллионов 
киловатт-часов, то есть возросло в 4 раза 
по сравнению с довоенным периодом. Это 

, является прежде всего результатом вступ- 
\ ления в строй 6 новых гидроэлектростан
ций. В истекшем году было добыто свыше 
15 миллионов тонн угля.

„Неделя Моцарта" в ГДР
БЕРЛИН 24 января. (ТАСС). По слу

чаю исполняющегося 27 января 200-ле
тия со дня рождения Моцарта в Герман
ской Демократической Республик» с 22 по 
29 января проводится «Неделя Моцарта».

Для проведения «Недели Моцарта» в 
ГДР образован комитет, в состав которого

вошли известные деятели немецкой куль
туры.

22 января в Берлине в здании немец
кой государственной оперы состоялось 
первое заседание комитета. С докладом о 
жизни и творческой деятельности Моцар
та выступил писатель А. Цвейг.

ПАРИЖ, 25 января. (ТАСС). Борьба, 
развернувшаяся вокруг избрания предсе
дателя Национального собрания, дает ос
нование обозревателям парижских газет 
придти к выводу: в Национальном собра
нии существует левое большинство. Газе
ты указывают, что избрание социалиста 
ле Трокера и поражение правых парла
ментских групп было обеспечено благодаря 
роли парламентской группы коммунисти
ческой партии, которая сняла кандидату
ру Марселя Кашена и отдала свои голоса 
за представителя социалистической пар
тии. Даже правые газеты не могут отри
цать этого факта. Так, газета «Эко» под
черкивает, что в парламенте «без под
держки со стороны коммунистов цв может 
быть левого большинства».

В ходе борьбы за пост председателя в 
Национальном собрании правые партии 
прибегали ко всевозможным маневрам. Их 
цель состояла в том, чтобы обострить вза
имоотношения между коммунистами и пар
тиями «республиканского фронта» и по
стараться провести на ноет председателя 
Национального собрания своего кандидата. 
После второго тура голосования так назы- 

] ваемые «умеренные группы» попытались 
установить контакт с пужадистами и до
биться снятия кандидатуры Шнейтера в 
пользу других кандидатов. Был выдвинут, 
в частности, кандидат радикалов Венсан 

I Бади, за которого готовы были голосовать

пужадисты; для того, чтобы договориться 
между собой, правые группы предложили 
устроить перерыв в заседании Националь
ного собрания после второго тура. Однако 
председательствовавший Марсель Кашен, 
опираясь на положения парламентского 
регламента, расстроил этот маневр, пред
ложив немедленно приступить в третьему 
туру. Правым группам не удалось сгово
риться между собой.

Касаясь избрания ле Трокера председа
телем Национального собрания, газета 
<1иберасьон» пишет: «В первый же день 
подтвердилось существование демократи
ческого большинства, которого желают 
республиканские массы, вдохновляемые 
стремлением объединить все без исключе
ния левые силы... Это большинство долж
но управлять страной в интересах Фран
ции».

Эту же мысль высказывает газета 
«Юманите», указывающая, что избрание 
ле Трокера «со всей очевидностью под- 

! твердило наличие левого большинства в 
Национальном собрании». Газета напоми- 

| нает, что это большинство немыслимо без 
| коммунистов. «Поражение правым, —  пи
шет в заключение газета, —  должно быть 
нанесено и при формировании правитель- 

! ства, вчерашние выборы подтвердили, что 
I в Национальном собрании имеются силы,
; необходимые для обеспечения прочной 
' победы левого крыла».

&

о
мый ассортимент товаров.

Правление Нелюбинского сельпо со
ставило точный график, каждый возчик 
знает, когда и какую продукцию нужно 
доставить с базы в магазин и какую та
ру вывезти из магазина на базу. Работу 
ки базы заблаговременно сортируют }t 
вары.

На областном совещании руководящих 
работников потребительской кооперации 
принято решение: ко дню открытия XX 
съезда КПСС внедрить кольцевой завоз 
товаров во всех районах области.

□  □ -

На первенство РСФСР по хоккею с мячом
Впереди— команды городов Томска и Иркутска

За прошедшую неделю на первенство 
РСФСР по хоккею с мячом по сибирской 
зоне были проведены три встречи. Коман
да г. Кемерово принимала у себя на поле 
команду г. Омска. Игра закончилась побе
дой омичей, выигравших встречу со сче
том 2:0.

Игра команд городов Иркутска и Бар
наула закончилась со счетом 6:3 в поль
зу иркутян. Команда г. Томска выезжала 
в г. Черногорск, Красноярского края. На
пряженная встреча окончилась вничью.

После четырех календарных дней ре
зультаты игры оказались следующими: 
команды г. Томска и г. Иркутска не имеют 
ни одного поражения, лидеры соревнова
ния —  иркутяне, набравшие 4 очка из 
4 возможных, а т,омичи —  5 очков из 6^ 
Затем идут команды городов Омска, Кеме
рово, Красноярска, Черногорека и Бар
наула.

Игры на первенство РСФСР по хоккею 
с мячом по сибирской зоне продолжаются. 
29 января томичи принимают у себя на 
поле команду г. Иркутска, а 31 января 
состоится встреча с командой красноярцев.

- □  г г -

ПОГОДА
По данным Томского гидромегбюро, 

по области 2 7 января ожидается пере
менная облачность, слабые снегопады, 
ветер юго-западный, 5— 10 метров в се
кунду, по западным районам — до 

; 10—15 метров в секунду, температура 
j воздуха по юго-затдным районпм 

6°—11°, по остальным — 10°—15° мо

роза.
28—29 января облачно с проясне

ниями, временами снег, слабая метель, 
ветер западный, 5—10 метров в секун
ду, температура воздуха ночью —- 
10°—15°, днем — 7°—12° с пониже
нием ночью до 20°—25° и днем — до 
15°—20° мороза.

----------------------------□  □  О ----------------------------

Извещение
2 7 января, в 8 часов вечера, в обла- i кандидат филологических наук, доцент 

стном лектории состоится лекция н а ' . гт
тему: «Произведение М. Е. Салтыкова- Бабушкин. После лекции кино-
Щедрина «Господа Головлевы». Читает фильм.

Зам. редактора С. А. К Р О П А Ч Е В .

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова.

27 января — «В сиреневом саду».
28 января — «Домик на окраине».,
29  января (утром) — «Домик на ок

раине».
29 января (вечером) — «Собака на 

сене».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М Горького. 2 7
января — новый художественный 
фильм «Хитрость старого Ашира». 
Сеансы: 9-50, 11-30 1-10, 2-50, 4-30, 
6-10. 7-50, 9-30, 11-10.

Кинотеатр имени И. Черных. 27, 28 
и 29 января — новые художественные 
фильмы: «Особая примета», сеансы: 
10, 12, 2, 4, 6, 8, 10: «Педагогическая 
поэма», сеансы 10-20, 1 2 -30 , 2-40, 
4-50, 7. 9-10, 11-15.

Мастерская томской артели «Рекорд» 
по улице Бакунина, 1, производит хи
мическую чистку одежды.

Заказы выполняются в течение трех 
дней. 2 — 1

Томский весовой завод производит 
распиловку круглого леса.

С заказами обращаться: г. Томск,
улица Советская, 91, телефон 44-94.

3 - 1

Томскому манометровому заводу
срочно требуются на постоянную работу: 
инженеры и техники-технологи, инжене
ры в техники конструкторы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 68 отдел кадров и по 
телефону 42-Г2. 3—2

Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  К О Н Т О Р А  К И Н О П Р О К А Т А
в ближайшие дни выпускает на экраны новый 

художественный фильм

Производство Венгерской государственной киностудии. 
----------------------- ♦  ♦ ------------------------

Томский электромеханический институт инженеров железнодорожного 
транспорта объявляет конкурс на замещение вакантных должностей 
профессорско - преподавательского состава.

ЗАВЕДУЮЩИХ КАФЕДРАМИ:
1. Марксизма-ленинизма — профессор или доцент.
2. Электрической тяги — профессор или доцент.
3. Строительной механики — профессор или доцент.
4. Физического воспитания и спорта — доцент.
Срок конкурса — один месяц со дня объявления е газете.
Документы направлять на имя начальника института по адресу: 

г. Томск, проспект имени Ленина, 35. Ш

Ш К О Л А  Ф З О  № 7 (поселок 41-й квартал Тимирязевско-: 
го леспромхоза Томского района) ■

до 20 февраля принимает учащихся в возрасте 
от 1772 до 26 лет со сроком обучения 10 меся
цев для подготовки трактористов и электроле
бедчиков и от 16 до 17 лет—для подготовки 

плотников.
Поступающие представляют паспорт, свидетельство об образовании 

и справку с места жительства.
Принятые обеспечиваются бесплатным питанием, обмундированием и

общежитием.
; Справки об условии приема дает школа ФЗО № 7 и управление трудо- : 

вых резервов—г. Томск, проспект имени Фрунзе, 14.

В МАГАЗИНЕ № 27 ГОРПРОМТОРГА

ПРОИЗВОДИТСЯ РАСКРОЙ
женского и детского платья по требованию покупателей из материала, 
купленного в любом магазине. Здесь же производится сметка и примерка. 

Раскрой производится высококвалифицированным закройщиком. 
Прием заказов ежедневно с 11 до 18 часов, кроме понедельника. 

Адрес магазина: г. Томск, проспект имени Ленина, 9, телефон 36-10.
Г п а ш п и п о ! ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ 
I р а Ж Д ш Ш  МАГАЗИНА!

АРТЕЛЬ ИНВАЛИДОВ ИМЕНИ 
1 8 -й  ПАРТКОНФЕРЕНЦИИ

ИЗГОТОВЛЯЕТ и 
РЕСТАВРИРУЕТ 

для предприятий и частных лиц 
из стекла заказчика

Р
К
А
Л
А

75“

М Е Б Е Л Ь Н Ы Е !

Н А С Т О Л Ь Н Ы Е

Н А С Т Е Н Н Ы Е
Здесь же изготовляются все виды 
переплетных и картонажных работ. 

Обращаться: г. Томск, улица Октябрь
ская, 37, тел. 24-^8.

Томской транссортной конторе связи 
требуются: старший бухгалтер и диспет
чер.

Обращаться: г. Томск, улица Неточ
ная, 3 4 . 2—2

Томской базе снабжения плавсостава 
срочно требуются сторожа.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 2 0 . 2—2

Ш ЕЙТЕ САМИ!

Заводу «Томкабель» срочно требу
ются: инженеры, механики-конструкто
ры, кабельщики, электрики и квали
фицированные машинистки.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло
щадь, 4, телефон 45-51, отдел кадров.

2 —  1

Адрес редакции гор Томен проси им Ленина. 13. телефоны для справок (круглые сутки: — 42-42, редактора — 37 37, зам редактора — 51 75. ответ секретаря — 31 19. секретариата — 42-40, отделов партийной жизни — 
37-77 в 42-44, ирепшаиды — 47 45, вузов, школ в культуры — 42 46. сельского хозяйства — 37-39 промышленного — 37 75, отдела писем — 37-38 в 3147, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52 23,

бух!алтерии в отдела объявлений — 37-ЗН. стент рафистки — 52-U2, директора ruuoi рафии — 37-72.
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